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Предисловие к сборнику
Некоторые правила английского языка гораздо проще объяснить в таблицах и схемах, нежели в любой другой форме. В этом сборнике собраны десятки таблиц на разные грамматические темы английского языка.

Времена глагола в английском языке
Изучая английский язык, студенты сталкиваются с необычным явлением – наличием более чем 12 времен глагола, когда в русском их всего 3.

Чтобы не путаться в них, в этом уроке подготовлена таблица наиболее распространенных 12 времен, благодаря которой вы сможете структурировать свои знания в этих темах.

Следует отметить, что эта таблица скорее предназначена для тех студентов, которые уже освоили эти 12 времен и хотят разложить полученные знания "по полочкам".

Следует отметить, что в таблице показаны примеры лишь на основные случаи употребления того или иного времени. 
	Группа
	Время
	Примеры (с комментариями)

	Simple (Indefinite)
	Present Simple
	· My mother waters plants every week – Моя мама поливает растения каждую неделю (постоянное действие – каждую неделю).

· I don't let my friends be impolite – Я не позволяю своим друзьям быть невежливыми (действие, свойственное подлежащему).

	
	Past Simple
	· The doctor invited me yesterday – Доктор пригласил меня вчера (действие, которое произошло в истекшем периоде времени – вчера).

· I came home, called Mary and went to bed – Я пришел домой, позвонил Марии и лег спать (последовательные действия в прошлом).

	
	Future Simple
	· Tom will help you – Том поможет тебе (действие, которое совершится или будет совершаться в будущем).

· My father and I will take French lessons twice a week – Мы с папой будем ходить на уроки французского два раза в неделю (действие, которое совершится или будет совершаться в будущем).

	Continuous
	Present Continuous
	· Boris is looking for his bag now – Борис сейчас ищет свою сумку (действие, совершающееся в данный момент).

· They are swimming in the river at the moment – В данный момент они купаются в реке (действие, совершающееся в данный момент).

	
	Past Continuous
	· My mother was cooking at 3 o'clock – Моя мама готовила в 3 часа (длительное действие, совершавшееся в определенный момент в прошлом).

· It was snowing when you called me – Шел снег, когда ты позвонил мне (длительное действие, совершавшееся в определенный момент в прошлом).

	
	Future Continuous
	· I will still be playing tennis at 4 o'clock – Я еще буду играть в теннис в 4 часа (длительное действие, которое будет совершаться в определенный момент в будущем).

· They will be looking for a new office in September – Они будут искать новый офис в сентябре (длительное действие, которое будет совершаться в определенном отрезке времени).

	Perfect
	Present Perfect
	· I have found the key you lost; here it is – Я нашел ключ, который вы потеряли; вот он (действие, результат которого имеется налицо в настоящем).

	
	Past Perfect
	· She had called me by three o'clock – Она (уже) позвонила мне к трем часам (действие, совершившееся до определенного момента в прошлом).

· My friends had sold all the flowers when your father came – Мои друзья (уже) продали все цветы, когда пришел твой отец (действие, совершившееся до другого прошедшего действия).

	
	Future Perfect
	· We will have translated the book when your father comes – Мы уже переведем книгу, когда придет твой отец (будущее действие, которое совершится до определенного момента в будущем).

	Perfect Continuous
	Present Perfect Continuous
	· They have been playing football since 8 o'clock – Они играют в футбол с 8 часов (действие, совершающееся в настоящем, с указанием как долго оно совершается).

· Mary has been learning English since 2000 – Мария учит английский с 2000 года (действие, совершающееся в настоящем, с указанием как долго оно совершается).

	
	Past Perfect Continuous
	· Your neighbour had been looking for you for 3 hours, when you came – Твой сосед уже искал тебя 3 часа, когда ты пришел(длительное прошедшее действие, совершавшееся в момент наступления другого прошедшего действия с указанием, как долго оно совершалось).

	
	Future Perfect Continuous 
	· By September, 2012, he will have been working at the office for 30 years – К сентябрю он будет работать в этом офисе уже 30 лет (это время употребляется крайне редко).


Complex Object (Сложное дополнение)

Сложное дополнение является одним членом предложения и представляет собойсочетание местоимения в объектном падеже/существительного в общем падеже с инфинитивом(в некоторых случаях с причастием настоящего времени).

В русском языке не существует аналогичной конструкции.

С английского языка такие предложения переводятся дополнительным придаточным предложением.

В этом обороте существительное или местоимение выражают предмет или лицо, совершающее действие, выраженное инфинитивом, или подвергающееся этому действию.

Конструкция Complex Object

Verb + Object + Infinitive (with or without to) or -ing form
(Глагол + Дополнение + Инфинитив (с частицей to или без нее) или причастие настоящего времени)

	Употребление
	Пример
	Объяснение

	После глагола в любой форме времени, а также после глагола в форме инфинитива, причастия или герундия
	· We expected Tom to be late – Мы ожидали, что Том опоздает.

· Expecting him to finish the work on his own, I went home – Ожидая, что он закончит работу самостоятельно, я ушел домой.
	· сказуемое выражено глаголом в форме Past Simple Tense (expected), дополнение выражено именем собственным (Tom), за дополнением следует инфинитив с частицей to (to be late).

· Expecting – причастие, дополнение выражено местоимением в объектном падеже (him), за которым следует инфинитив с частицей to (to finish).

	В страдательном залоге
	I expect the goods to be loadedimmediately – Я ожидаю, что товары будут погружены немедленно.
	сказуемое выражено глаголом в Present Simple Tense (expect), дополнение выражено существительным (the goods), за которым следует инфинитив с частицей to в страдательном залоге (to be loaded).

	В обороте может быть употреблено 2 или более инфинитивов
	I expect him to come and helpme – Я ожидаю, что он придет и поможет мне.
	сказуемое выражено глаголом в Present Simple Tense (expect), дополнение выражено местоимением в объектном падеже (him), за которым следуют 2 глагола в форме инфинитива с частицей to (to come and help).


Для лучшего понимания, какую конструкцию и когда стоит использовать, рассмотрим в отдельности случаи их употребления.

Употребление конструкции Verb + Object + Infinitive with to (Глагол + Дополнение + Инфинитив с частицей to)

	Употребление
	Пример
	Объяснение

	После глаголов, выражающих желание (to want – хотеть, to wish – желать, to like – любить)
	Do you want me to go with you? – Хочешь, чтобы я пошел с тобой?
	глагол want, выражающий желание, употреблен с местоимением в объектном падеже (me), за которым следует инфинитив с частицей to (to go). 

	После глаголов, выражающих предположение (to believe – полагать, считать; to expect – ожидать, to declare – заявлять, to suppose – полагать)
	I suppose him to be about fifty – Я полагаю, что ему лет пятьдесят.
	suppose – глагол, выражающий предположение, употреблен с местоимением в объектном падеже (him), за которым следует инфинитив с частицей to (to be).

	После глаголов, выражающих просьбу, приказ, разрешение(to ask – просить, to allow – разрешать, to order – приказывать)
	She asked them to behavethemselves – Она попросила их вести себя хорошо.
	Глагол ask выражает просьбу, употреблен с местоимением в объектном падеже (them), за которым следует инфинитив с частицей to (to behave).

	После глаголов, требующих дополнения с предлогом (to wait for – ждать чего-то, to rely on – полагаться на, to count on – рассчитывать на)
	I count on him to help me – Я рассчитываю на то, что он мне поможет.
	глагол count on употреблен с местоимением в объектном падеже (him), за которым следует инфинитив с частицей to (to help).


Употребление конструкции Verb + Object + Infinitive without to(Глагол + Дополнение + Инфинитив без частицы to)

	Употребление
	Пример
	Объяснение

	После глаголов, выражающих восприятие посредством органов чувств (to see – видеть, to notice – замечать, to feel – чувствовать)
	We did not see her enter the room – Мы не видели, как она вошла в комнату.
	глагол see является глаголом чувственного восприятия, употреблен с местоимением в объектном падеже (her), за которым следует инфинитив без частицы to (enter).

	После глаголов make (в значении заставлять) и let – позволять
	· Let me carry your bag for you – Позволь мне понести твою сумку.

· The customs officer made Sally open her case – Сотрудник таможни заставил Салли открыть чемодан.
	· сказуемое выражено глаголом let, после которого употреблено дополнение, выраженное местоимением в объектном падеже (me) и инфинитив без частицы to (carry).

· сказуемое выражено глаголом в Past Simple Tense (made) с дополнением, выраженным именем собственным (Sally), после которого употреблен инфинитив без частицы to (open).


Употребление конструкции Verb + Object + -ing form (Глагол + Дополнение + Причастие настоящего времени)

	Употребление
	Пример
	Объяснение

	После глаголов, выражающих восприятие посредством органов чувств, вместо инфинитива может употребляться причастие настоящего времени.

 

В таком случае инфинитив выражает законченное действие, а причастие подчеркивает действие в процессе
	Сравните:

· I saw him cross the street – Я видел, как он перешел улицу.

· I saw him crossing the street – Я видел, как он переходил улицу.
	в первом случае инфинитив без частицы to (cross) подчеркивает законченность действия, во втором случае причастиеcrossing указывает на сам процесс.


Случаи, в которых не употребляется Complex Object

	Употребление
	Пример
	Объяснение

	Когда глаголы чувственного восприятия употреблены в переносном значении, Complex Object не употребляется, вместо него используется дополнительное придаточное предложение
	I heard that he had returned to Moscow – Я слышал (узнал), что он вернулся в Москву.
	глагол hear употреблен в переносном значении «узнавать».

	Complex Object не употребляется после таких глаголов, как to suggest – предлагать; to recommend – советовать; to deny – отрицать, и некоторых других
	I suggested that she should go home – Я предложил ей пойти домой.
	сказуемое выражено глаголом suggest, после которого употребляется конструкция that somebody should do something.


Образование Complex Object

	Подлежащее
	Сказуемое
	Дополнение (существительное в именительном падеже или местоимение в объектном падеже)
	Инфинитив (или причастие I)

	We
	waited for
	them
	to begin the conversation.

	 
	Complex Object

	Мы
	ждали, чтобы они начали разговор.


Degrees of Comparison – Степени сравнения английских прилагательных

Трудно представить нашу жизнь без сравнений предметов друг с другом или людей между собой.

В русском языке для сравнения прилагательных употребляются две степени:

– сравнительная;

– превосходная.

В этом плане русская и английская грамматика не имеют отличий, в английском языке прилагательные также имеют две степени сравнения.

Однако правила образования сравнительных степеней английских прилагательных имеют свои сложности, и чтобы не ошибаться в них, изучите несколько таблиц, подготовленных для данного урока.

Таблица 1. Образование сравнительной степени односложных прилагательных.

	Правило

Сравнительная степень односложных прилагательных образуется при помощи прибавления суффикса –er. Следует отметить, что некоторые двусложные прилагательные также образуют сравнительную степень по этому правилу.

	Положительная степень
	Сравнительная степень
	Пример

	cheap – дешевый
	cheaper – дешевле, более дешевый
	My car is cheaper than yours – Моя машина дешевле твоей.

	clean – чистый
	cleaner – чище, более чистый
	I think John's garden is cleaner than his house – Я думаю, сад Джона чище, чем его дом.

	fast – быстрый
	faster – быстрее, более быстрый
	You must swim faster if you want to win – Тебе нужно плыть быстрее, если ты хочешь выиграть.

	narrow – узкий
	narrower – уже, более узкий
	Streets of our city are narrower than in Moscow – Улицы нашего города более узкие, чем в Москве.

	easy – легкий
	easier – легче
	Sometimes it's easier to agree than to argue – Иногда легче согласиться, чем спорить.


Таблица 2. Образование превосходной степени односложных прилагательных.

	Правило

Превосходная степень односложных прилагательных образуется при помощи прибавления суффикса –est и определенного артикля. Следует отметить, что некоторые двусложные прилагательные также образуют сравнительную степень по этому правилу.

	Положительная степень
	Превосходная степень
	Пример

	near – близкий, ближний
	the nearest – ближайший, самый близкий
	The nearest hospital is five kilometres away from here – Ближайший госпиталь в пяти километрах отсюда.

	large – большой
	the largest – самый большой
	I need the largest size of shoes – Мне нужен самый большой размер туфель.

	funny – смешной
	the funniest – самый смешной
	It was the funniest day in my life – Это был самый смешной день в моей жизни.

	weak – слабый
	the weakest – самый слабый
	My friend is the weakest sportsman in this competition – Мой друг – самый слабый спортсмен в этом соревновании.

	loud – громкий
	the loudest – самый громкий
	This is the loudest doorbell we have – Это самый громкий звонок, который у нас есть.


Таблица 3. Образование сравнительной степени многосложных прилагательных.

	Правило

Сравнительная степень многосложных прилагательных образуется при помощи слова more.

	Положительная степень
	Сравнительная степень
	Пример

	modern – современный
	more modern – современнее, более современный
	Her new flat is more modern than ours – Ее новая квартира более современная, чем наша.

	comfortable – удобный
	more comfortable – более удобный, удобнее
	Can you find more comfortable place to work? – Вы можете найти более удобное место для работы?

	modest – скромный
	more modest – более скромный, скромнее
	My daughter is more modest than my son – Моя дочь скромнее сына.

	careful – заботливый
	more careful – более заботливый, заботливее
	John is more careful than Tom – Джон более заботливый, чем Том.

	expensive – дорогой
	more expensive – более дорогой, дороже
	I thought that these flowers were more expensive – Я думал, что эти цветы более дорогие.


Таблица 4. Образование превосходной степени многосложных прилагательных.

	Правило

Превосходная степень многосложных прилагательных образуется при помощи слова most иопределенного артикля перед прилагательным.

	Положительная степень
	Превосходная степень
	Пример

	serious – серьезный
	the most serious – самый серьезный
	This is the most serious event in December – Это самое серьезное событие декабря.

	interesting – интересный
	the most interesting – самый интересный
	Cosmopolitan is the most interestingmagazine for women – Космополитэн – самый интересный журнал для девушек.

	dangerous – опасный
	the most dangerous – самый опасный
	That my trip was the most dangerous in my life – То мое путешествие было самым опасным в жизни.

	useful – полезный
	the most useful – самый полезный
	It was the most useful advice of you – Это был твой самый полезный совет.

	beautiful – красивый
	the most beautiful – самый красивый
	You are the most beautiful woman I have ever seen – Ты самая красивая девушка из всех, что я видел.


Таблица 5. Исключения.

	Положительная степень
	Сравнительная степень
	Превосходная степень

	good – хороший
	better – лучше, лучший
	the best – самый лучший, (наи)лучший

	bad – плохой
	worse – худший, хуже
	the worst – самый плохой, (наи)худший

	little – мало
	less – меньше
	the least – наименьший, малейший

	much, many – много
	more – больше
	the most – наибольший


Gerund – Герундий

Герундий - это глагол, у которого нет категории лица, числа, времени и наклонения.

Так как соответствий герундию в русском языке нет, следует тщательно изучить правила его образования, формы, функции и случаи употребления.

Герундий может выполнять функции любого члена предложения, но чаще всего он играет роль существительного или глагола.

По выполняемым функциям в предложении герундий имеет сходство с инфинитивом.

Очень легко ошибиться в выборе между герундием и инфинитивом. Поэтому необходимо знать их отличия друг от друга.

Таблица 1. Формы

	Время (Tense)

 
	Активный залог (Active)
	Пасивный залог (Passive)

	Simple

(отражает настоящее или будущее)
	Правило: глагол + ing
	Правило: being + Participle II*

	
	He admitted to stealing a wallet - Он признался в краже кошелька.
	I like being helped with my homework - Мне нравится, когда мне помогают с домашним заданием.

	
	Mary hates cleaning the flat - Мэри ненавидит убирать квартиру.
	You enjoy being photographed - Тебе нравится, когда тебя фотографируют.

	Perfect

(используется, когда действие, которое он выражает, предшествует другом действию)
	Правило: having + Participle II
	Правило: having been + Participle II

	
	They are proud of having talked with this person - Они гордятся тем, что разговаривали с этим человеком.
	We called the police when we found our house having been robbed - Мы позвонили в полицию, когда обнаружили, что наш дом был ограблен.

	
	I didn't approve of my daughterhaving sold the car - Я не одобряю, что моя дочь продала машину.
	Mike heard of having been landed a job - Майк услышал, что его взяли на работу.

	*Participle II - 3 форма глагола.


Таблица 2. Употребление и функции в предложении

	Случаи употребления
	Примеры с переводом

	В качестве существительного.
	• Reading is the best pastime - Чтение это лучшее времяпрепровождение.

• Learning English is necessary in our time - В наше время изучение английского необходимо.

	После глаголов admit (допускать), anticipate (ожидать), appreciate (оценивать), avoid (избегать), consider (рассматривать), continue (продолжать), delay (откладывать), escape (совершать побег), finish (завершать), imagine (воображать), practise (применять), report (сообщать), suggest (предлагать) и др.
	• My sister avoided looking at him - Моя сестра избегала смотреть на него.

• I finished training at 9 p.m. - Я закончила тренироваться в 9 часов.

• Mark and Jane didn't consider coming back home - Марк и Джэйн не рассматривали возвращаться домой.

	После таких глаголов как dislike (испытывать неприязнь), enjoy (получать удовольствие), hate (ненавидеть), like (нравиться), love (любить), которые выражают предпочтение.

НО! с выражениями would love (очень хотеть), would like (хотеть), would prefer (предпочесть) используется инфинитив.
	• She hates watching TV news - Она ненавидит смотреть новости.

• I like eating sweeties - Мне нравится кушать сладости.

• His neighbour loves fishing - Его сосед обажает ловить рыбу.

• I would like to speak with your father - Я бы хотела поговорить с твоим отцом.

	После таких выражений как be busy (быть занятым), it's no use (ни к чему), it's worth (стоит), there's no point (нет смысла), have trouble (испытывать затруднения), what's the use of (какой смысл) и др.
	• There is no point in worrying - Нет никакого смысла волноваться.

• My mother was busy cooking the dinner for me - Моя мама была занята приготовлением обеда для меня.

• What's the use of going there? - Какой смысл туда идти?

	После глаголов spend (тратить), waste (тратить впустую), lose (терять)
	• Tara wasted a lot of time trying to explain your point of view - Тара потратила очень много времени стараясь объяснить свою точку зрения.

• He lost all his money playing in gamble - Он потерял все свои деньги, играя в азартные игры.

	После предлогов.
	• You suspect me of stealing your bracelet - Вы подозреваете меня в том, что я украл ваш браслет.

• They have interest in playing chess - Они интересуются шахматами.

	После предлога "to" с такими выражениями как look forward to (с нетерпением ждать), be used to (привыкнуть), object to (возражать), in addition to (в дополнение к) и др.
	• I am looking forward to meeting with him - Я с нетерпением жду встречи с ним.

• This employee objects to working for that company - Этот служащий отказывается работать на ту компанию.

	После глаголов hear (слышать), listen to (слушать), notice (замечать), see (видеть), watch (смотреть) чтобы описать неполное действие
	• Olga heard your parents speaking about future - Ольга слышала, как родители разговаривали о будущем (Ольга слышала только часть разговора).

• I saw our football team playing game - Я видела, как играла наша футбольная команда (Я видела только часть игры).


Modal Verbs – Модальные глаголы

Из этой статьи вы сможете узнать, в каких случаях употребляется тот или иной модальный глагол. Преимущество данного материала заключается в том, что вся необходимая информация собрана в единой структурированной таблице.

В таблицу включены следующие глаголы:

· can/could;

· should;

· may/might;

· must;

· ought;

· need.

Модальный глагол Can

	Форма настоящего времени
	can

	Форма прошедшего времени
	could

	Значение
	Возможность или способность сделать что-либо. На русский язык, как правило, переводится словами могу, умею

	Случаи употребления 
	1. Can указывает на возможность или способность сделать что–либо. 
· My friend can write compisitions well – Мой друг умеет хорошо писать сочинения

· Can he persuade us? – Может ли он убедить нас?

· Those workers can't speak English – Те рабочие не говорят по-английски (не умеют говорить по–английски).

2. Could используется для того, чтобы показать возможность или способность сделать что–либо в прошлом.
· Mary could play tennis well – Мария умела хорошо играть в теннис.

	Альтернатива
	Вместо can/could уместно употребление сочетания to be able to.

Оно употребляется как вместо can/could (I am able, she was able и т.д.), так и с другими формами, в которых невозможно употребление can/could (She has been able, Peter will be able и т.д.)

· My friends will be able to translate this text – Мои друзья смогут перевести этот текст.

	Особенности глагола
	Особенность модального глагола can заключается в том, что в отрицательной форме can пишется слитно с частицей not – cannot.


Модальный глагол Should

	Значение
	Указывает на моральную обязанность или совет.

	Случаи употребления 
	1. Совет.
· Mary should be more polite – Марии нужно быть более вежливой.

2. Моральная обязанность.
· What should I do now? – Что мне сейчас лучше сделать?

	Альтернатива
	В английском языке нет альтернативы, которая во всех случаях могла бы заменить модальный глагол should


Модальный глагол May/Might

	Значение
	Указывает на разрешение. На русский язык переводится словами могу, можешь, может и т.д.

	Случаи употребления 
	1. Выражение разрешения.
· John may smoke here – Джон может курить здесь.

2. Выражение предположения.
· My neighbour may know about that accident – Мой сосед, возможно, знает о том случае.

· It may snow today – Сегодня, возможно, пойдет снег.

3. Might в свою очередь также используется, чтобы выразить предположение касательно будущего или настоящего.
· My sisters might call tonight – Мои сестры, может быть, позвонят сегодня вечером.

4. Might употребляется в условных предложениях второго типа (в главной части). В этом случае might переводится словами мог бы, может быть бы.
· If Tom were here, he might show the magazine – Если бы Том был здесь, он мог бы показать журнал.

	Альтернатива
	Поскольку may для указания разрешения употребляется лишь в настоящем времени, в прошедшем времени в этом смысле употребляется не might, а сочетание to be allowed. Оно употребляется и с другими временами.

· John was allowed to smoke there – Джону разрешили курить там.

· Peter will be allowed to speak English – Петру разрешать говорить на английском.


Модальный глагол Must

	Значение
	Указывает на необходимость сделать что–либо ввиду определенных обстоятельств. Кроме того, must употребляется для предложений, в которых необходимо выразить приказ или совет. При переводе глаголу must соответствуют слова нужно, надо, должен.

	Случаи употребления 
	1. Обязанность, необходимость, запрещение (в отрицательных предложений).
· You must be here at 5 o'clock – Вы должны быть здесь в 5 часов.

· She mustn't stay here – Она не должна оставаться здесь.

2. Предположение.
· Mary must be at the station now – Мария сейчас, должно быть (вероятно), на станции.

	Альтернатива
	Чтобы заменить модальный глагол must в других временах, употребляется сочетание have to.

· My friend had to bring the newspaper – Мой друг должен был принести газету.


Модальный глагол Ought

	Значение
	Указывает на моральный долг или совет. На русский язык ought переводится словами следовало бы, должен, следует.

	Случаи употребления 
	1. Выражение морального долга или совета.
· You ought to help your aunt – Ты должен (тебе следует, следовало бы) помочь своей тете.

· Kate ought to be more polite – Катя должна (ей следует, следовало бы) быть более вежливой.

	Альтернатива
	Ought по своему значению часто совпадает с глаголом should.

	Особенность глагола
	С модальным глаголом ought инфинитив всегда употребляется с частицей to.


Модальный глагол Need

	Значение
	Указывает на необходимость сделать что-либо. На русский язык переводится словами нужно, надо.

Как смысловой глагол переводится как нуждаться.

	Случаи употребления 
	1. Необходимость сделать что-либо (need – модальный глагол).
· Need John invite her? – Нужно ли Джону приглашать ее?

2. Значение нуждаться (need – смысловой глагол).
· I don't need her help any longer – Мне больше не нужна ее помощь.

	Особенность глагола
	В качестве модального глагола употребляется только в вопросах и отрицательных предложениях.


Past Simple Tense

Чтобы понять, как образуется время Past Simple и когда его нужно употреблять, изучите ниже следующие таблицы.

Изучая данное время, вам понадобится таблица неправильных глаголов
Таблица неправильных глаголов

Перед вами таблица неправильных глаголов английского языка. В данной таблице перечислены наиболее употребляемые неправильные глаголы. 

	Infinitive
	Past simple
	Past participle
	Перевод

	abide
	abode; abided
	abode; abided
	пребывать; держаться

	arise
	arose
	arisen
	подняться; возникнуть

	awake
	awoke
	awaked; awoke
	будить; проснуться

	backbite
	backbitten
	backbitten
	клеветать

	backslide
	backslid
	backslid
	отпадать

	be
	was; were
	been
	быть

	bear
	bore
	born; borne
	родить

	beat
	beat
	beaten
	бить

	become
	became
	become
	становиться

	befall
	befell
	befallen
	случиться

	beget
	begot; begat
	begotten
	порождать

	begin
	began
	begun
	начинать

	begird
	begirt
	begirt
	опоясывать

	behold
	beheld
	beheld
	зреть

	bend
	bent
	bent; bended
	наклоняться (в стороны)

	bereave
	bereft; bereaved
	bereft; bereaved
	лишать

	beseech
	besought; beseeched
	besought; beseeched
	умолять; упрашивать

	beset
	beset
	beset
	осаждать

	bespeak
	bespoke
	bespoke; bespoken
	заказывать

	bespit
	bespat
	bespat
	заплевывать

	bestride
	bestrode
	bestridden
	садиться; сидеть верхом

	bet
	bet; betted
	bet; betted
	держать пари

	betake
	betook
	betaken
	приниматься; отправляться

	bid
	bad; bade; bid
	bid; bidden
	велеть; просить

	bind
	bound
	bound
	связать

	bite
	bit
	bit; bitten
	кусать

	bleed
	bled
	bled
	кровоточить

	bless
	blessed
	blessed; blest
	благословлять

	blow
	blew
	blown; blowed
	дуть

	break
	broke
	broken
	(с)ломать

	breed
	bred
	bred
	выращивать

	bring
	brought
	brought
	приносить

	broadcast
	broadcast
	broadcast
	распространять; разбрасывать

	browbeat
	browbeat
	browbeaten
	запугивать

	build
	built
	built
	строить

	burn
	burnt; burned
	burnt; burned
	жечь; гореть

	burst
	burst
	burst
	разразиться; взорваться

	bust
	bust; busted
	bust; busted
	разжаловать

	buy
	bought
	bought
	покупать

	can
	could
	could
	мочь; уметь

	cast
	cast
	cast
	кинуть; лить металл

	catch
	caught
	caught
	ловить,хватать,успеть

	chide
	chid; chided
	chid; chided; chidden
	бранить

	choose
	chose
	chosen
	выбирать

	cleave
	clove; cleft; cleaved
	cloven; cleft; cleaved
	рассечь

	cling
	clung
	clung
	цепляться; льнуть

	come
	came
	come
	приходить

	cost
	cost
	cost
	стоить

	countersink
	countersank
	countersunk
	зенковать

	creep
	crept
	crept
	ползти

	crow
	crowed; crew
	crowed
	петь (о петухе)

	cut
	cut
	cut
	резать

	dare
	durst; dared
	dared
	сметь

	deal
	dealt
	dealt
	иметь дело

	dig
	dug
	dug
	копать

	dive
	dived; dove
	dived
	нырять; погружаться

	do
	did
	done
	делать

	draw
	drew
	drawn
	рисовать,тащить

	dream
	dreamt; dreamed
	dreamt; dreamed
	грезить; мечтать

	drink
	drank
	drunk
	пить

	drive
	drove
	driven
	водить (машину etc.)

	dwell
	dwelt
	dwelt
	обитать; задерживаться


	eat
	ate
	eaten
	кушать; есть

	fall
	fell
	fallen
	падать

	feed
	fed
	fed
	кормить

	feel
	felt
	felt
	чувствовать

	fight
	fought
	fought
	сражаться; бороться

	find
	found
	found
	находить

	fit
	fit
	fit
	подходить по размеру

	flee
	fled
	fled
	бежать; спасаться

	fling
	flung
	flung
	бросить

	floodlight
	floodlighted; floodlit
	floodlighted; floodlit
	освещать прожектором

	fly
	flew
	flown
	летать

	forbear
	forbore
	forborne
	воздерживаться

	forbid
	forbad; forbade
	forbidden
	запрещать

	forecast
	forecast; forecasted
	forecast; forecasted
	предсказывать

	foresee
	foresaw
	foreseen
	предвидеть

	foretell
	foretold
	foretold
	предсказывать

	forget
	forgot
	forgotten
	забывать

	forgive
	forgave
	forgiven
	прощать

	forsake
	forsook
	forsaken
	покидать

	forswear
	forswore
	forsworn
	отрекаться

	freeze
	froze
	frozen
	замерзать

	gainsay
	gainsaid
	gainsaid
	отрицать; противоречить

	get
	got
	got
	получать

	gild
	gilt; gilded
	gilt; gilded
	позолотить

	gird
	girded; girt
	girded; girt
	опоясывать

	give
	gave
	given
	давать

	go
	went
	gone
	идти

	grave
	graved
	graved; graven
	гравировать

	grind
	ground
	ground
	точить; молоть

	grow
	grew
	grown
	расти

	hamstring
	hamstringed; hamstrung
	hamstringed; hamstrung
	подрезать поджилки

	hang
	hung; hanged
	hung; hanged
	вешать

	have
	had
	had
	иметь

	hear
	heard
	heard
	слушать

	heave
	heaved; hove
	heaved; hove
	подымать(ся)


	hew
	hewed
	hewed; hewn
	рубить; тесать

	hide
	hid
	hidden
	прятать(ся)

	hit
	hit
	hit
	ударять; попадать в цель

	hold
	held
	held
	держать

	hurt
	hurt
	hurt
	причинить боль

	inlay
	inlaid
	inlaid
	вкладывать; выстилать

	input
	input; inputted
	input; inputted
	входить

	inset
	inset
	inset
	вставлять; вкладывать

	interweave
	interwove
	interwoven
	воткать

	keep
	kept
	kept
	хранить; содержать

	ken
	kenned; kent
	kenned
	знать; узнавать по виду

	kneel
	knelt; kneeled
	knelt; kneeled
	стоять на коленях

	knit
	knit; knitted
	knit; knitted
	вязать


	know
	knew
	known
	знать

	lade
	laded
	laded; laden
	грузить

	lay
	laid
	laid
	класть; положить

	lead
	led
	led
	вести

	lean
	leant; leaned
	leant; leaned
	опираться; прислоняться

	leap
	leapt; leaped
	leapt; leaped
	прыгать

	learn
	learnt; learned
	learnt; learned
	учить

	leave
	left
	left
	оставить

	lend
	lent
	lent
	одалживать

	let
	let
	let
	позволять

	lie
	lay
	lain
	лежать

	light
	lit; lighted
	lit; lighted
	освещать

	lose
	lost
	lost
	терять

	make
	made
	made
	делать; производить

	may
	might
	might
	мочь; иметь возможность

	mean
	meant
	meant
	подразумевать

	meet
	met
	met
	встретить

	miscast
	miscast
	miscast
	неправильно распределять роли

	misdeal
	misdealt
	misdealt
	поступать неправильно

	misgive
	misgave
	misgiven
	внушать опасения

	mishear
	misheard
	misheard
	ослышаться

	mishit
	mishit
	mishit
	промахнуться


	mislay
	mislaid
	mislaid
	класть не на место

	mislead
	misled
	misled
	ввести в заблуждение

	misread
	misread
	misread
	неправильно истолковывать

	misspell
	misspelt; misspeled
	misspelt; misspeled
	писать с ошибками

	misspend
	misspent
	misspent
	экономить

	mistake
	mistook
	mistaken
	ошибаться

	misunderstand
	misunderstood
	misunderstood
	неправильно понимать

	mow
	mowed
	mown; mowed
	косить

	outbid
	outbid
	outbid
	перебивать цену

	outdo
	outdid
	outdone
	превосходить

	outfight
	outfought
	outfought
	побеждать (в бою)

	outgrow
	outgrew
	outgrown
	вырастать из

	output
	output; outputted
	output; outputted
	выходить

	outrun
	outran
	outrun
	перегонять; опережать

	outsell
	outsold
	outsold
	продавать лучше или дороже

	outshine
	outshone
	outshone
	затмевать

	overbid
	overbid
	overbid
	повелевать

	overcome
	overcame
	overcome
	компенсировать

	overdo
	overdid
	overdone
	пережари(ва)ть

	overdraw
	overdrew
	overdrawn
	превышать

	overeat
	overate
	overeaten
	объедаться

	overfly
	overflew
	overflown
	перелетать

	overhang
	overhung
	overhung
	нависать

	overhear
	overheard
	overheard
	подслуш(ив)ать

	overlay
	overlaid
	overlaid
	покры(ва)ть

	overpay
	overpaid
	overpaid
	переплачивать

	override
	overrode
	overridden
	отвергать; отклонять

	overrun
	overran
	overrun
	переливаться через край

	oversee
	oversaw
	overseen
	надзирать за

	overshoot
	overshot
	overshot
	расстрелять

	oversleep
	overslept
	overslept
	прос(ы)пать

	overtake
	overtook
	overtaken
	догонять

	overthrow
	overthrew
	overthrown
	свергать

	partake
	partook
	partaken
	принимать участие

	pay
	paid
	paid
	платить

	plead
	pleaded; pled
	pleaded; pled
	обращаться к суду

	prepay
	prepaid
	prepaid
	платить вперед

	prove
	proved
	proved; proven
	доказывать; оказаться

	put
	put
	put
	класть

	quit
	quit; quitted
	quit; quitted
	покидать; оставлять; выходить

	read
	read; red
	read; red
	читать

	rebind
	rebound
	rebound
	перевязывать

	rebuild
	rebuilt
	rebuilt
	перестроить

	recast
	recast
	recast
	видоизменять; преобразовывать

	redo
	redid
	redone
	повторять сделанное

	rehear
	reheard
	reheard
	слушать вторично

	remake
	remade
	remade
	переделывать

	rend
	rent
	rent
	раздирать

	repay
	repaid
	repaid
	отдавать долг

	rerun
	reran
	rerun
	выполнять повторно

	resell
	resold
	resold
	перепродавать

	reset
	reset
	reset
	возвращать

	resit
	resat
	resat
	пересиживать

	retake
	retook
	retaken
	забирать

	retell
	retold
	retold
	пересказывать

	rewrite
	rewrote
	rewritten
	пере(за)писать

	rid
	rid; ridded
	rid; ridded
	избавлять

	ride
	rode
	ridden
	ездить верхом

	ring
	rang
	rung
	звонить

	rise
	rose
	risen
	подняться

	rive
	rived
	riven
	расщеплять

	run
	ran
	run
	бежать; течь

	saw
	sawed
	sawn; sawed
	пилить

	say
	said
	said
	говорить; сказать

	see
	saw
	seen
	видеть

	seek
	sought
	sought
	искать

	sell
	sold
	sold
	продавать

	send
	sent
	sent
	посылать

	set
	set
	set
	ставить; устанавливать

	sew
	sewed
	sewed; sewn
	шить

	shake
	shook
	shaken
	трясти

	shave
	shaved
	shaved; shaven
	брить(ся)

	shear
	sheared
	shorn; sheared
	стричь

	shed
	shed
	shed
	проливать

	shine
	shone; shined
	shone; shined
	светить; сиять

	shoe
	shod
	shod
	обувать; подковывать

	shoot
	shot
	shot
	стрелять; давать побеги

	show
	showed
	shown; showed
	показывать

	shred
	shred; shredded
	shred; shredded
	кромсать; расползаться

	shrink
	shrank; shrunk
	shrunk
	сокращаться; сжиматься; отпрянуть

	shrive
	shrove; shrived
	shriven; shrived
	исповедовать

	shut
	shut
	shut
	закрывать

	sing
	sang
	sung
	петь

	sink
	sank
	sunk
	опускаться; погружаться; тонуть

	sit
	sat
	sat
	сидеть

	slay
	slew
	slain
	убивать

	sleep
	slept
	slept
	спать

	slide
	slid
	slid
	скользить

	sling
	slung
	slung
	швырять; подвешивать

	slink
	slunk
	slunk
	идти крадучись

	slit
	slit
	slit
	раздирать(ся); разрезать (вдоль)

	smell
	smelt; smelled
	smelt; smelled
	пахнуть; нюхать

	smite
	smote
	smitten
	ударять; разбивать

	sow
	sowed
	sowed; sown
	(по)сеять

	speak
	spoke
	spoken
	говорить

	speed
	sped; speeded
	sped; speeded
	ускорять; спешить

	spell
	spelt; spelled
	spell; spelled
	писать или читать по буквам

	spend
	spent
	spent
	тратить

	spill
	spilt; spilled
	spilt; spilled
	проливать

	spin
	spun; span
	spun
	прясть

	spit
	spat; spit
	spat; spit
	плевать

	split
	split
	split
	расщепить(ся)

	spoil
	spoilt; spoiled
	spoilt; spoiled
	портить

	spotlight
	spotlit; spotlighted
	spotlit; spotlighted
	осветить

	spread
	spread
	spread
	распространиться

	spring
	sprang
	sprung
	вскочить; возникнуть

	stand
	stood
	stood
	стоять

	stave
	staved; stove
	staved; stove
	проламывать; разби(ва)ть

	steal
	stole
	stolen
	красть

	stick
	stuck
	stuck
	уколоть; приклеить

	sting
	stung
	stung
	жалить

	stink
	stank; stunk
	stunk
	вонять

	strew
	strewed
	strewn; strewed
	усеять; устлать

	stride
	strode
	stridden
	шагать; наносить удар

	strike
	struck
	struck
	ударить; бить; бастовать

	string
	strung
	strung
	нанизать; натянуть

	strive
	strove
	striven
	стараться

	sublet
	sublet
	sublet
	передавать в субаренду

	swear
	swore
	sworn
	(по)клясться; присягнуть

	sweep
	swept
	swept
	мести; промчаться

	swell
	swelled
	swollen; swelled
	разбухать

	swim
	swam
	swum
	плавать

	swing
	swung
	swung
	качаться

	take
	took
	taken
	взять; брать

	teach
	taught
	taught
	учить

	tear
	tore
	torn
	рвать

	tell
	told
	told
	рассказывать; сказать

	think
	thought
	thought
	думать

	thrive
	throve; trived
	thriven; trived
	процветать

	throw
	threw
	thrown
	бросить

	thrust
	thrust
	thrust
	толкнуть; сунуть

	tread
	trod
	trod; trodden
	ступать

	unbend
	unbent
	unbent
	разогнуть(ся)

	underbid
	underbid
	underbid
	снижать цену

	undercut
	undercut
	undercut
	сбивать цены

	undergo
	underwent
	undergone
	проходить; подвергаться

	underlie
	underlay
	underlain
	лежать в основе

	underpay
	underpaid
	underpaid
	оплачивать слишком низко

	undersell
	undersold
	undersold
	продавать дешевле

	understand
	understood
	understood
	понимать

	undertake
	undertook
	undertaken
	предпринять

	underwrite
	underwrote
	underwritten
	подписыва(ть)ся

	undo
	undid
	undone
	уничтожать сделанное

	unfreeze
	unfroze
	unfrozen
	размораживать

	unsay
	unsaid
	unsaid
	брать назад свои слова

	unwind
	unwound
	unwound
	развертывать

	uphold
	upheld
	upheld
	поддерживать

	upset
	upset
	upset
	опрокинуть(ся)

	wake
	woke; waked
	woken; waked
	просыпаться; будить

	waylay
	waylaid
	waylaid
	подстерегать

	wear
	wore
	worn
	носить (одежду)

	weave
	wove; weaved
	woven; weaved
	ткать

	wed
	wed; wedded
	wed; wedded
	выдавать замуж

	weep
	wept
	wept
	плакать

	wet
	wet; wetted
	wet; wetted
	мочить; увлажнять

	win
	won
	won
	выигрывать

	wind
	wound
	wound
	заводить (механизм)

	withdraw
	withdrew
	withdrawn
	взять назад; отозвать


	withhold
	withheld
	withheld
	удерживать

	withstand
	withstood
	withstood
	противиться

	work
	worked; wrought
	worked; wrought
	работать

	wring
	wrung
	wrung
	скрутить; сжать

	write
	wrote
	written
	писать


Таблица 1. Образование Past Simple

	1. Утвердительная форма
 

для правильных глаголов
подлежащее +
инфинитив (без to) +
окончание -ed

 

для неправильных глаголов
подлежащее +
II основная форма (2-я колонкатаблицы непр-х глаголов)

 
	1. I met my teacher yesterday – Вчера я встретила своего учителя.

· met – прошедшая форма неправильного глагола to meet (встречать)

· yesterday (вчера) – временной указатель, который показывает, что действие было совершено в прошлом

2. My brother and I worked in Moscow last year – В прошлом году мы с братом работали в Москве.

· worked – прошедшая форма правильного глаголаto work (работать)

· last year (в прошлом году) – временной указатель

3. John came an hour ago – Джон пришел час назад.

· came – прошедшая форма неправильного глаголаto come (приходить)

· an hour ago (час назад) – временной указатель

4. They approved this project in 1998 – Они утвердили этот проект в 1998 году.

· approved – прошедшая форма правильного глаголаto approve (утверждать)

· in 1998 (в 1998 году) – временной указатель

	2. Отрицательная форма (образуетсяодинаково для прав-х и непр-х глаголов)

подлежащее +
вспомогательный глагол did +
not +
инфинитив (без to)

 

*Глагол did не употребляется с to be (was, were).
	1. I did not speak on the phone two hours ago! – Я не разговаривала по телефону два часа назад!

· did – вспомогательный глагол

· not – отрицательная частица

· speak – инфинитив (без to)

2. He didn’t attend lectures yesterday – Он вчера не посещал лекции.

· didn’t – сокращенная форма отрицания did not

· attend – инфинитив (без to)

3. They didn't swim in a pool last week – Они не плавали в бассейне на прошлой неделе.

· didn’t – сокращенная форма отрицания did not

· swim – инфинитив (без to)

4. Mary was not there yesterday – Вчера Марии там не было.

· was – форма глагола to be в Past Simple для единственного числа (I, he, she, it) 

· not – отрицательная частица

· глагол was/were не нуждается во вспомогательном глаголе did для образования отрицания

5. They were not in that gallery last month – В прошлом месяце они не были в той галерее.

· were – форма глагола to be в Past Simple для множественного числа (we, you, they) 

· not – отрицательная частица

· глагол was/were не нуждается во вспомогательном глаголе did для образования отрицания

	3. Вопросительная форма
вспомогательный глагол did +
подлежащее + 
инфинитив (без to)

 

*Глагол did не употребляется с to be (was, were).
	1. Did I see you last morning? – Я видел тебя прошлым утром? (общий вопрос)

· did – вспомогательный глагол стоит на первомместе для образования вопроса

· see – инфинитив (без to)

2. Did she make dinner for you? – Она приготовила тебе обед? (общий вопрос)

· did – вспомогательный глагол стоит на первомместе для образования вопроса

· make – инфинитив (без to)

3. When did you begin to play tennis? – Когда вы начали играть в теннис? (специальный вопрос)

· did – вспомогательный глагол стоит послевопросительного слова when и перед подлежащим

· begin – инфинитив (без to)

4. Were you at home last Sunday? – Вы были дома в прошлое воскресенье? (общий вопрос)

· were стоит на первом месте для образования вопроса

· глагол was/were не нуждается во вспомогательном глаголе did для образования вопроса

5. Where was he yesterday? – Где он был вчера? (специальный вопрос)

· where – вопросительное слово

· was стоит после вопросительного слова where иперед подлежащим

· глагол was/were не нуждается во вспомогательном глаголе did для образования вопроса


Таблица 2. Случаи употребления Past Simple

	1. Выражение факта (действия), которое произошло в прошлом и не имеет связи с настоящим.
	· I sold my car in 2002 – Я продал свою машину в 2002 году.

· John came at five o'clock – Джон пришел в 5 часов.

	2. Выражение обычных, повторявшихся действий в прошлом, не связанных с настоящим.
	· When I was a boy I played tennis every week – Когда я был мальчиком, я каждую неделю играл в теннис.

· Last summer my mother watered the flowers every day – Прошлым летом мама поливала цветы каждый день.

· We sang a lot while we were on holiday – Мы много пели, пока были на каникулах.

· She enjoyed spending time in the theatre – Она любила проводить время в театре.

	3. Выражение последовательности действий (событий) в прошлом.
	· I read the message, closed the windows and left the hotel – Я прочитал сообщение, закрыл окна и уехал из отеля.

· Mary found the book, wiped it and gave it to me – Мария нашла книгу, протерла ее и дала ее мне.


Обозначения времени, с которыми обычно употребляется Past Simple

· yesterday – вчера

· the day before yesterday – позавчера

· last week – на прошлой неделе

· last month – в прошлом месяце

· last year – в прошлом году

· last weekend – в прошлые выходные

· last Monday/Tuesday – в прошлый понедельник/вторник и т.д.

· a week/month/year ago – неделю/месяц/год назад
· two days/months/years ago – два дня/месяца/года назад

· an hour ago – час назад

· in 2002/2003 – в 2002/2003 и т.д. году

· at five/six o'clock – в пять/шесть и т.д. часов

· on Monday/Tuesday – в понедельник/вторник и т.д.

· the other day – на днях

· и т.д.

Possessive Pronouns – Притяжательные местоимения

Чтобы понять, как употреблять притяжательные местоимения, изучите нижеследующие таблицы.

Таблица 1. Притяжательные местоимения (относительная форма)

	Лицо
	 
	Примеры

	
	Единственное число
	 

	1-е
	my (мой, моя, мое, мои)
	My car is yellow (Моя машина желтая)

	2-е
	–
	–

	3-е
	his (его)
	Show me his room, please (Покажи мне его комнату, пожалуйста)

	
	her (ее)
	Her sister is brunette (Ее сестра – брюнетка)

	
	its (его, ее)
	It's the tallest building in the city. Its height is 300 meters. (Это самое высокое здание в городе. Его высота более 300 метров)

	
	Множественное число
	 

	1-е
	our (наш, наша, наше, наши)
	John is our friend (Джон – наш друг)

	2-е
	your (ваш, ваша, ваше, ваши)
	Where is your brother? (Где ваш брат?)

	3-е
	their (их)
	Their decision was wrong (Их решение было неверным)


Таблица 2. Абсолютная форма притяжательных местоимений

	Лицо
	 
	Примеры

	
	Единственное число
	 

	1-е
	mine (мой, моя, мое, мои)
	This is not my car, mine is white (Это не моя машина, моя – белая)

	2-е
	–
	–

	3-е
	his (его)
	That wallet is his (Тот кошелек – его)

	
	hers (ее)
	I have lost my key, give me hers, please (Я потерял свой ключ, дайте мне ее (ключ), пожалуйста)

	
	its (его, ее)
	The parrot sleeps in its cage and the pigeon in its (Попугай спит в своей клетке, а голубь в своей)

	
	Множественное число
	 

	1-е
	ours (наш, наша, наше, наши)
	These tickets are ours (Это наши билеты)

	2-е
	yours (ваш, ваша, ваше, ваши)
	My essay is more interesting than yours (Мое сочинение интереснее твоего)

	3-е
	theirs (их)
	Our photo was better than theirs (Наша фотография была лучше, чем их)


Present Continuous Tense

Для того чтобы понять, как образуется время Present Continuous и когда его нужно употреблять, изучить ниже следующие таблицы. 

Таблица 1. Образование Present Continuous

	1. Утвердительная форма
Подлежащее + 
to be (am, is, are) +
Present Participle (инфинитив без to с окончанием -ing)
	1. I am washing the car – Я мою машину.

· am – вспомогательный глагол to be

· washing – инфинитив wash + окончание -ing

2. John is cooking now – Джон сейчас готовит.

· is – вспомогательный глагол to be

· cooking – инфинитив cook + окончание -ing

· now (сейчас) – слово, обозначающее момент речи

3. We are waiting for you at the airport – Мы ждем тебя в аэропорту.

· are – вспомогательный глагол to be

· waiting – инфинитив wait + окончание -ing

	2. Отрицательная форма
Подлежащее + 
to be (am, is, are) + 
not + 
Present Participle (инфинитив без to с окончанием -ing)
	1. I am not talking to him now – Сейчас я не говорю с ним.

· am – вспомогательный глагол to be

· not – отрицательная частица

· talking – инфинитив talk + окончание -ing

· now (сейчас) – слово, обозначающее момент речи

2. It is not raining – Дождь не идет (сейчас).

· is – вспомогательный глагол to be

· not – отрицательная частица

· raining – инфинитив rain + окончание -ing

3. My parents are not sleeping – Мои родители не спят (сейчас).

· are – вспомогательный глагол to be

· not – отрицательная частица

· sleeping – инфинитив sleep + окончание -ing

	3. Вопросительная форма
to be (am, is, are) +
подлежащее + 
Present Participle (инфинитив без to с окончанием -ing)
	1. Is he working now? – Он сейчас работает? (общий вопрос)

· is – вспомогательный глагол to be стоит на первомместе для образования вопроса

· working – инфинитив work + окончание -ing

2. Is Mary playing volleyball now? – Мария играет в волейбол сейчас?

· is – вспомогательный глагол to be стоит на первомместе для образования вопроса

· playing – инфинитив play + окончание -ing

3. What are you looking at? – На что ты смотришь? (специальный вопрос)

· are – вспомогательный глагол to be стоит послевопросительного слова what и перед подлежащим

· looking – инфинитив look + окончание -ing


Таблица 2. Случаи употребления Present Continuous

	Случаи употребления
	Примеры

	1. Длительное действие, которое происходит в момент речи.
	The cat is playing with its tail – Кошка играет со своим хвостом. (сейчас, в данный момент)

	2. Длительное действие продолжается сейчас, но не обязательно в момент речи.
	I'm looking for a book the Codex Leicester – Я ищу книгу «Лестерский кодекс». (человек ищет книгу, но не в момент речи)

 

Present Continuous показывает то, что в настоящий период времени человек ищет эту книгу, но обычно (вообще) он этим не занимается.

В данном случае не употребляется Present Simple, так как значение такого предложения было бы иным.

 

I often buy history books – Я часто покупаю исторические книги. (Present Simple выражает действие, которое происходит обычно, вообще. В данном случае подразумевается, что человек обычно покупает исторические книги).

	3. Выражение действия в будущем, когда речь идет о намерении или заранее намеченном действии.
	· We are going to the cinema tonight – Сегодня вечером мы идем в кино.

· My sister is leaving tomorrow at five – Моя сестра уезжает завтра в пять.

	4. Со словами always (всегда),constantly (постоянно) и т.д. Present Continuous выражает действие, которое повторяется снова и снова. Обычно в таких предложениях говорящий выражает нетерпение, неодобрение.
	· He is always interrupting me – Он вечно перебивает меня.

· Why are you always complaining? – Почему ты всегда жалуешься?

	5. Present Continuous используется, чтобы показать изменение ситуации.
	· Your English is improving – Твой английский улучшается.

· More and more people are leaving the villages – Все больше и больше людей покидают деревни.

	6. Глагол to go в Present Continuous + инфинитив образует оборот to be going to, который имеет значение собираюсь, намерен.
	· I am going to invite him – Я собираюсь пригласить его.

· Mary is going to stay there – Мария собирается остаться там.


3. Глаголы, которые не употребляются в Present Continuous

Глаголы, перечисленные ниже, не употребляются во временах группы Continuous. Как правило, данные глаголы употребляются во временах группы Indefinite. Это объясняется тем, что данные глаголы отражают чувства и состояния, а не действия.

Например:

· I am wanting some coffee (неверно)

· I want some coffee (верно)

	Чувство/восприятие

· to feel* – чувствовать

· to hear – слышать

· to see* – видеть

· to smell – чувствовать запах

· to taste – пробовать (на вкус)

Мнение

· to assume – допускать, предполагать

· to believe – верить

· to consider – полагать, считать

· to doubt – сомневаться

· to find (= to consider) – считать

· to suppose – предполагать

· to think – думать

Состояние ума

· to forget – забывать

· to imagine – воображать

· to know – знать

· to mean – иметь в виду

· to notice – замечать

· to recognise – узнавать

· to remember – помнить

· to understand – понимать
	Эмоции/желания

· to envy – завидовать

· to fear – бояться

· to dislike – испытывать неприязнь

· to hate – ненавидеть

· to hope – надеяться

· to like – любить, нравиться

· to love – любить

· to mind – возражать

· to prefer – предпочитать

· to regret – сожалеть

· to want – хотеть

· to wish – желать

Измерение

· to contain – содержать в себе

· to cost – стоить

· to hold – содержать в себе, вмещать

· to measure – измерять

· to weigh – весить

Другие

· to seem – казаться

· to have (when it means "to possess")* – иметь, обладать
· to belong – принадлежать

	*Исключения

Глаголы восприятия (see, hear, feel, taste, smell) обычно употребляются с can: I can see... – Я вижу... Эти глаголы могут употребляться и в Continuous, но с другим значением.

· This coat feels nice and warm – Эта куртка кажется (ощущается) теплой и симпатичной. (ощущение качеств куртки)

· John's feeling much better now – Сейчас Джон чувствует себя намного лучше. (его здоровье улучшается)

· She has three dogs and a cat – У нее есть три собаки и кошка. (владение чем-либо)

· She's having supper – Она ужинает. (она ест)

· I can see Anthony in the garden – Я вижу Энтони в саду. (восприятие)

· I'm seeing Anthony later – Я встречусь с Энтони позже. (мы планируем встретиться)


Present Perfect Tense

Чтобы понять, как образуется время Present Perfect и когда его нужно употреблять, изучите ниже следующие таблицы.

Изучая данное время, вам понадобится таблица неправильных глаголов
Таблица 1. Образование Present Perfect

	1. Утвердительная форма
 

для правильных глаголов
подлежащее +
have/has +
инфинитив (без to) +
окончание -ed

 

для неправильных глаголов
подлежащее +
have/has + 
форма Past Participle неправильных глаголов (третья колонка)
	1. I have talked too much – Я слишком много говорил.

· have – вспомогательный глагол

· talked – инфинитив talk (правильный глагол) + окончание -ed

2. The weather has changed – Погода изменилась.

· has – вспомогательный глагол

· changed – инфинитив change (правильный глагол) + окончание -ed

3. John and I have built a new shop – Джон и я построили новый магазин.

· have – вспомогательный глагол

· built – форма Past Participle неправильного глагола build

4. Mary has been to London – Мария была в Лондоне.

· has – вспомогательный глагол

· been – форма Past Participle неправильного глагола be

	2. Отрицательная форма
 

для правильных глаголов
подлежащее +
have/has +
not + 
инфинитив (без to) +
окончание -ed

 

для неправильных глаголов
подлежащее +
have/has +
not + 
форма Past Participle неправильных глаголов (третья колонка)

 
	1. I have not finished my work yet – Я еще не закончил свою работу.

· have – вспомогательный глагол

· not – отрицательная частица

· finished – инфинитив finish (правильный глагол) + окончание -ed

2. My sister has not complained about the food – Моя сестра не жаловалась по поводу еды.

· has – вспомогательный глагол

· not – отрицательная частица

· complained – инфинитив complain (правильный глагол) + окончание -ed

3. They have not seen me – Они не видели меня
· have – вспомогательный глагол

· not – отрицательная частица

· seen – форма Past Participle неправильного глагола see

4. Kate has not read the rules yet – Катя еще не читала правила.

· has – вспомогательный глагол

· not – отрицательная частица

· read – форма Past Participle неправильного глагола read

	3. Вопросительная форма
 

для правильных глаголов
have/has +
подлежащее + 
инфинитив (без to) +
окончание -ed

 

для неправильных глаголов
have/has +
подлежащее + 
форма Past Participle неправильных глаголов (третья колонка)
	1. Have you washed your hands? – Ты помыл руки?

· have – вспомогательный глагол (стоит передподлежащим для образования вопроса)

· washed – инфинитив wash (правильный глагол) + окончание -ed

2. Have you read any books by Dostoyevsky? – Вы читали какие-нибудь книги Достоевского?

· have – вспомогательный глагол (стоит передподлежащим для образования вопроса)

· read – форма Past Participle неправильного глагола read


Таблица 2. Случаи употребления Present Perfect

	1. Выражение совершенного действия, результат которого непосредственно связан с настоящим.
	· Samantha has cooked the breakfast – Саманта приготовила завтрак. (действие уже совершено, на столе готовый завтрак)

· I can't buy air tickets. I have lost my passport – Я не могу купить авиабилеты. Я потерял свой паспорт. (паспорт потерян, и в результате купить билеты невозможно)

	2. Действие произошло внеустановленное время в прошлом. Акцент делается надействие (сам факт его совершения).
	· I have bought the roller skates – Я купила роликовые коньки. (неизвестно, когда купили ролики; важен факт – ролики приобретены)

· My friend has left London – Мой друг уехал из Лондона(неизвестно, когда друг уехал; важен факт – сейчас он не в Лондоне)

	3. Со словами, которые обозначают еще не истекшие периоды времени: today(сегодня), this week (на этой неделе), this morning (этим утром) и т.д.
	· Have you talked to the manager today? – Вы говорили с менеджером сегодня?

· Tom has edited 30 photos this morning – Том отредактировал 30 фотографий этим утром.

	4. В предложениях с since (с/с тех пор как)
	· The company has hired a lot of engineers since 2012 – Компания наняла много инженеров с 2012 года.

· My friends have worked there since they moved to Seoul – Мои друзья работают там с тех пор, как они переехали в Сеул.

	5. Со словами ever (когда-либо) иnever (никогда), когда мы говорим об имеющемся опыте.
	· Have you ever been to Japan? – Ты когда-нибудь был в Японии?

· This is the best trip I have ever had – Это лучшее путешествие, которое у меня когда-либо было. (за всю жизнь)

· I have never seen a tiger – Я никогда (в жизни) не видел тигра.

	 

6. Со словами just (только что),already (уже), lately/recently ((за) последнее время), yet (еще).

 
	· I have just read the manual – Я только что прочитал инструкцию.

· Kate has already cleaned the office – Катя уже убралась в офисе.

· He hasn't sent me any reports lately – За последнее время он не отправлял мне каких-либо докладов.

· Have you finished your homework yet? – Ты еще не сделал домашнюю работу?

	7. Когда мы говорим о чем-то, что началось в прошлом и продолжается в настоящем.
 

*в этом случае также часто употребляется Present Perfect Continuous
	· John and Mary have been married for 10 years – Джон и Мария женаты 10 лет.

· I have lived (have been living) in London for 7 years – Я живу в Лондоне 7 лет.


Таблица 3. Запомнить обязательно!

	С наречием just now (только что) употребляется Past Simple, а не Present Perfect.
	· I spoke to him just now – Я только что говорил с ним.

· I have spoken to him just now – НЕВЕРНО

	Present Perfect никогда не употребляется со словамиyesterday, last month, an hour ago и т.д. С этими обозначениями времени употребляется Past Simple.
	· Boris sold his flat last month – Борис продал свою квартиру в прошлом месяце.

· Boris has sold his flat last month – НЕВЕРНО

	Если вопрос начинается со словаwhen, то употребляется Past Simple, а не Present Perfect.
	· When did you call her? – Когда ты ей звонил?

· When have you called her? – НЕВЕРНО


Present Simple Tense

Одна из главных сложностей в изучении английского языка заключается в том, что в нем, в отличие от русского, более 12 разных времен глагола.

Именно поэтому каждое время рассматривается отдельно, иначе понять особенности их употребления будет очень сложно.

В данной статье показаны таблицы образования и употребления времени Present Simple.

Таблица доступна для скачивания в формате *pdf.

На нашем сайте также подготовлены урок и презентация на тему Present Simple. Рекомендуем вам ознакомиться с этими материалами.

Таблица 1. Образование времени Present Simple.

	Правило

	Глагол в Present Simple имеет такую же форму, что и в инфинитиве (но без частицы to) во всех лицах, кроме 3-го лица единственного числа, где к глаголу прибавляется окончание -s.

Вспомогательный глагол времени Present Simple - do/does, который употребляется для формирования отрицательных и вопросительных предложений.

	Утвердительная форма (на примере глагола love - любить)
	Отрицательная форма (добавляется частица not)
	Вопросительная форма (вспомогательный глагол выносится напервое место в предложении)
	Вопросительно-отрицательная форма (вспомогательный глагол на первомместе + частица notпосле подлежащего)

	I love...

He loves...

She loves...

It loves...

We love...

You love...

They love...
	I do not love...

He does not love...

She does not love...

It does not love...

We do not love...

You do not love...

They do not love ...
	Do I love...?

Does he love...?

Does she love...?

Does it love...?

Do we love...?

Do you love...?

Do they love...?
	Do I not love...?

Does he not love...?

Does she not love...?

Does it not love...?

Do we not love...?

Do you not love...?

Do they not love...?


Таблица 2. Сокращения в разговорной речи.

	В отрицательной форме
	В вопросительно-отрицательной форме

	I don't love...

He doesn't love...

She doesn't love...

It doesn't love...

We don't love...

You don't love...

They don't love ...
	Don't I love...?

Doesn't he love...?

Doesn't she love...?

Doesn't it love...?

Don't we love...?

Don't you love...?

Don't they love...?


Таблица 3. Случаи употребления Present Simple.

	Случай употребления
	Пример

	
1. Обычное действие, которое свойственно подлежащему, является для него постоянным.
	· She calls me every morning - Она звонит мне каждое утро.

· We often look after their children - Мы часто присматриваем за их детьми.

· Do they usually invite Martin? - Обычно они приглашают Мартина?

· Sometimes we book a room at that hotel - Иногда мы бронируем номер в том отеле.

	
2. С глаголами, которые не могут употребляться во времени Present Continuous (see, hear, want, understand и т.д.)
	· Mary doesn't see the book you need - Мария не видит книгу, которая вам нужна.

· I want to impress him - Я хочу произвести на него впечатление.

· We don't understand his translation - Мы не понимаем его перевода.


Таблица 4. Обстоятельства времени, с которыми обычно употребляется Present Simple

	Обстоятельство времени
	Перевод

	always
	всегда

	every day/week/month/year и т.д.
	каждый день/неделю/месяц/год

	two/three times a week и т.д.
	два/три раза в неделю

	usually
	обычно

	sometimes
	иногда

	often
	часто

	seldom
	редко

	never
	никогда

	rarely
	редко


Reflexive Pronouns – Возвратные местоимения

В данной статье вы сможете ознакомиться с возвратными местоимениями, употребление которых представлено в виде двух таблиц.

В первой будут раскрыты следующие аспекты темы:

· способ образования

· случаи употребления

Во второй показаны примеры для каждого возвратного местоимения в отдельности.

Обратите внимание на то, что возвратные местоимения во втором лице имеют отдельные формы для единственного и множественного числа, что не свойственно, например, личным или притяжательным местоимениям.

На сайте вы можете также изучить урок по возвратным местоимениям и пройти тест на эту тему.

Таблица 1. Способ образования и случаи употребления возвратных местоимений

	Возвратные местоимения

	Способ образования
	притяжательное местоимение + self (к местоимениям единственного числа)

=

myself, yourself, himself, herself, itself

 

притяжательное местоимение + selves (к местоимениям множественного числа)

=

ourselves, yourselves, themselves

Неопределенно-личная форма: one + self =oneself

	Случаи употребления
	· Данные местоимения употребляются, если нужно указать на возвратную частицу -ся (-сь).

Пример. Mary was cooking dinner and cut herself- Мария готовила обед и порезалась.

· Возвратные местоимения соответствуют русским местоимениям себя (себе, собой).

Пример. We bought ourselves a new bookcase - Мы купили себе новый книжный шкаф.

· Соответствуют русским местоимениям сам (сама, само, сами).

Пример. I myself opened the door - Я сам открыл дверь.


Таблица 2. Примеры употребления каждого возвратного местоимения

	Возвратное местоимение
	Пример

	myself
	When I came to garden, I threw myself on the grass and began to sing - Когда я пришел в сад, я бросился на траву и начал петь.

	yourself
	The razor is very sharp. Don't cut yourself - Лезвие очень острое. Не порежься.

	himself
	He washed himself and then I recognized him - Он умылся и тогда я узнал его.

	herself
	The speech was not convincing and Kate was not pleased with herself - Речь не была убедительной, и Катя не была довольна собой.

	itself
	The dog defended itself bravely - Собака храбро защищалась.

	ourselves
	We ourselves saw him - Мы сами видели его.

	yourselves
	I think you speak very little of yourselves - Я думаю, вы слишком мало о себе говорите.

	themselves
	They bought themselves three cars - Они купили себе три машины.


В английской грамматике существуют особые определители существительных, называемые артиклями.

В русском языке таких частей речи нет, возможно, именно поэтому они часто вызывают трудности у учащихся.

Артикли являются служебными словами, и в английском языке у них две разновидности:

- определенный (the);

- неопределенный (a, an).

Для того чтобы не путаться в них, изучите две нижеследующие таблицы, каждая из которых освещает главные случаи употребления определенного и неопределенного артиклей.

Таблица 1. Случаи употребления неопределенного артикля

	Правило
	Пример

	В случае, если мы говорим о каком-либо одном объекте или лице, еще неизвестномслушателю или читателю. То есть предмет упоминается первый раз.
	Give me a telephone number of your friend, please - Дай мне номер телефона своего друга, пожалуйста.

	Если существительное указывает, кем или чем является объект, лицо, о котором мы говорим.
	Our aunt is an economist - Наша тетя - экономист.

	В случае, когда мы говорим о любом представителе какого-то определенного класса объектов или лиц.
	A spider has eight legs - Паук (любой паук) имеет восемь лап.

	В случае, когда мы говорим об объектеопределенного класса, а не о предметах какого-то другого класса.
	I use a laptop at work and a tablet at home - Я использую ноутбук (именно ноутбук, а не другую технику) на работе, а дома планшет (именно планшет, а не телефон).

	Когда мы имеем в виду числительное one - один.
	We found a(one) kilogram of gold - Мы нашли килограмм золота.

	В восклицательных предложениях при употреблении с исчисляемым существительным в единственном числе, стоящим после слова what. В этих случаяхwhat переводится так: какой, что за.
	What a strong sportsman! - Какой сильный спортсмен!

What a heavy book! - Какая тяжелая книга!

	Перед исчисляемым существительным в единственном числе, стоящим после словsuch - такой, rather - довольно, quite - совсем.
	· John is such a modest man! - Джон такой скромный мужчина!

· My sister is quite a kind girl - Моя сестра совсем добрая девочка.

· It was rather a sad song - Это была довольно грустная песня.


Таблица 2. Случаи употребления определенного артикля

	Правило
	Пример

	Если указан особый признак, который отделяет объект, обозначенный существительным, от других объектов того же класса.
	Bring me the newspaper you found in my bookcase, please - Пожалуйста, принеси мне газету, которую ты нашел в моем шкафу.

	Если из контекста понятно, о каком именнообъекте говорит собеседник.
	When will you bring me the copy-book? - Когда ты принесешь мне тетрадь? (собеседнику понятно, о какой именно тетради идет речь)

	Если лицо, объект, о котором уже шла речь, упоминается вновь.
	I saw a beautiful house in the country. The housewas wooden - Я видел красивый дом за городом. Дом был деревянным.

	Если объект или лицо является единственнымв мире или при данных условиях.
	· We talked about the moon yesterday - Вчера мы говорили о луне.

· The pilot said to be attentive during the storm - Пилот сказал быть внимательным во время шторма.

	С обобщающим значением перед существительным в единственном числе (для обозначения целого класса объектов).
	The saxaul grows in deserts - Саксаул в пустынях.

 

	С обобщающим значением с прилагательными и причастиями, которые употребляются как существительные.
	The blind receive social security in our city - В нашем городе слепые получают пособие.

	С существительными во множественном числе, если мы говорим о всех объектах данного класса, существующих в данной ситуации или в мире.
	· This hotel is the most expensive of all the hotels in the world - Этот отель - самый дорогой из всех отелей в мире.

· Show me a list of the movies - Покажи мне список видео-роликов (речь идет обо всех видео-роликах).


Личные местоимения

Таблица личных местоимений в именительном падеже

	Лицо
	 
	Примеры

	
	Единственное число
	 

	1-е
	I (я)
	I am looking at the picture (Я смотрю на картину)

	2-е
	–
	–

	3-е
	he (он)
	He is in New York (Он в Нью-Йорке)

	
	she (она)
	She was there (Она была там)

	
	it (он, она, оно)
	Bring me the book, please. It is in the kitchen (Принеси мне книгу, пожалуйста. Она на кухне)

	
	Множественное число
	 

	1-е
	we (мы)
	We work at the office (Мы работаем в офисе)

	2-е
	you (вы)
	You are my friend (Ты мой друг)

	3-е
	they (они)
	They want to stay here (Они хотят остаться здесь)


Личные местоимения в объектном падеже

	Лицо
	 
	Примеры

	
	Единственное число
	 

	1-е
	me (меня, мне)
	Alex loves me (Алекс любит меня)

	2-е
	–
	–

	3-е
	him (его, ему)
	They asked him to show the map (Они попросили его показать карту)

	
	her (ее, ей)
	Do you know her? (Ты знаешь ее?)

	
	it (его, ее, ему, ей)
	The book is in the kitchen. Bring me it, please (Книга на кухне. Принеси мне ее, пожалуйста)

	
	Множественное число
	 

	1-е
	us (нас, нам)
	Mary teaches us (Мария обучает нас)

	2-е
	you (вас, вам)
	We will call you (Мы позвоним вам)

	3-е
	them (их, им)
	Don't invite them (Не приглашай их)


Притяжательные местоимения

	Лицо
	 
	Примеры

	
	Единственное число
	 

	1-е
	my (мой, моя, мое, мои)
	My car is yellow (Моя машина желтая)

	2-е
	–
	–

	3-е
	his (его)
	Show me his room, please (Покажи мне его комнату, пожалуйста)

	
	her (ее)
	Her sister is brunette (Ее сестра – брюнетка)

	
	its (его, ее)
	It's the tallest building in the city. Its height is 300 meters. (Это самое высокое здание в городе. Его высота более 300 метров)

	
	Множественное число
	 

	1-е
	our (наш, наша, наше, наши)
	John is our friend (Джон – наш друг)

	2-е
	your (ваш, ваша, ваше, ваши)
	Where is your brother? (Где ваш брат?)

	3-е
	their (их)
	Their decision was wrong (Их решение было неверным)


Абсолютная форма притяжательных местоимений

	Лицо
	 
	Примеры

	
	Единственное число
	 

	1-е
	mine (мой, моя, мое, мои)
	This is not my car, mine is white (Это не моя машина, моя – белая)

	2-е
	–
	–

	3-е
	his (его)
	That wallet is his (Тот кошелек – его)

	
	hers (ее)
	I have lost my key, give me hers, please (Я потерял свой ключ, дайте мне ее (ключ), пожалуйста)

	
	its (его, ее)
	The parrot sleeps in its cage and the pigeon in its (Попугай спит в своей клетке, а голубь в своей)

	
	Множественное число
	 

	1-е
	ours (наш, наша, наше, наши)
	These tickets are ours (Это наши билеты)

	2-е
	yours (ваш, ваша, ваше, ваши)
	My essay is more interesting than yours (Мое сочинение интереснее твоего)

	3-е
	theirs (их)
	Our photo was better than theirs (Наша фотография была лучше, чем их)


Возвратные местоимения

Возвратные местоимения в английском языке соответствуют:

· частице -ся (-сь);

· возвратному местоимению себя (себе, собой);

· местоимению сам (сама, само, сами).

	Лицо
	 
	Примеры

	
	Единственное число
	 

	1-е
	myself
	I found myself at the hotel (Я оказался в отеле)

	2-е
	yourself
	Don't get angry. Control yourself (Не злись. Контролируй себя)

	3-е
	himself
	John hurt himself (Джон ушибся)

	
	herself
	She bought herself a new car (Она купила себе новую машину)

	
	itself
	It stops itself (Оно (устройство) само останавливается)

	
	Множественное число
	 

	1-е
	ourselves
	We saw it ourselves (Мы сами это видели)

	2-е
	yourselves
	That pan is very hot. Don't burn yourselves (Та сковорода очень горячая. Не обожгитесь)

	3-е
	themselves
	They enjoyed themselves greatly (Они здорово повеселились)


Английские фразовые глаголы

Фразовые глаголы – это глаголы, состоящие из двух и более слов: из самого глагола, а также предлога или частицы.

Фразовые глаголы редко используются для написания эссе, докладов, деловых писем. Их не часто можно услышать на формальных встречах и заседаниях (за исключением некоторых, например, put off a meeting – откладывать встречу).

Что касается разговорного английского, можно сказать следующее: без знаний фразовых глаголов понять повседневную речь иностранцев будет очень трудно. 

В данной таблице мы собрали наиболее распространенные фразовые глаголы. В каждой таблице рассмотрен один глагол.

Всего рассмотрено 11 глаголов: break, come, get, give, go, look, make, put, run, take, turn.
#1 Фразовый глагол Break

	Глагол
	Значения
	Примеры с переводом

	Break away
	· сбежать от (кого-л.), вырваться

· отделиться (от чего-л.)
	· Those criminals tried to break away from the police – Те преступники пытались сбежать от полиции.

· Modern music has broken away from 18th century rules – Современная музыка отклонилась от правил, выработанных в 18 веке.

	Break up
	· прекращать, заканчивать

· распадаться, разваливаться (о семье)

· закрываться на каникулы
	· The party broke up when the police arrived – Вечеринкапрервалась, когда явилась полиция.

· I hear that Joan and Steve are breaking up. – Я слышал, что Джоан и Стив разводятся.

· When does your school break up? – Когда ваша школазакрывается на каникулы?

	Break in
	· вламываться, врываться

· вмешаться (в разговор)

· разнашивать (одежду, обувь)
	· The thieves waited until it was dark enough to break in. – Воры дождались, пока будет достаточно темно, и только потом приступили ко взлому.

· "But I was there", Jane broke in. – "Но я же была там", –вставила Джейн.

· I'm wearing my new boots in the house to break them in. – Я хожу по дому в новых ботинках, чтобы разносить их.

	Break through
	· прорваться, пробиться

· добиться успеха
	· The sun broke through after days of rain. – После многих дней непрерывных дождей выглянуло солнце.

· Now that women have broken through in the field of medicine, we can expect more women doctors. – Сейчас, когда женщины совершили такой прорыв на поприще медицины, можно ожидать большего числа женщин–докторов.

	Break down
	· ухудшаться, сдавать (о здоровье)

· не выдержать, потерять самообладание

· сломить, разбить

· ломаться (о транспорте или технике)
	· You will break down if you work too hard. – Если ты будешь слишком много работать, ты потеряешь здоровье.

· Please don’t break down at the conference. – Пожалуйста, не теряй самообладания на конференции.

· The prisoner's opposition broke down under repeated questioning. – Длительный допрос сломилсопротивление арестованного.

· Every time I drive this car, it breaks down. – Каждый раз, когда я веду эту машину, она ломается.

	Break out
	· сбегать; вырываться

· раскрывать, развёртывать, распечатывать
	· Three men broke out of prison yesterday. – Три человекасбежали вчера из тюрьмы.

· As the Queen stepped on the shore, the ship broke out the royal flag. – Как только королева вступила на берег, на корабле был развёрнут королевский флаг


#2 Фразовый глагол Come

	Глагол
	Значения
	Примеры с переводом

	Come across
	· быть понятным(о словах, речи)

· случайно на что-то наткнуться, кого-то встретить
	· Did his speech come across? – Его речь была понятна?

· I came across the old photos of our youth – Я случайно наткнулся старые фотографии нашей молодости.

	Come down (on) 
	· уменьшаться, снижаться

· быть поваленным (о дереве), сбитым (о самолёте)

· яростно критиковать, бранить
	· The price came down. – Цена снизилась.

· Several trees came down in last night's storm. – Вчерашний ураган повалил несколько деревьев.

· The director came down on Jim for being late again. – Директор отчитал Джима за очередное опоздание.

	Come off
	· покидать, уходить,

· отрываться, отклеиваться, отваливаться

· сходить (о пятне)
	· Come off with me and have some coffee, I'm tired of listening to this speech. – Пошли попьём кофе, я устал слушать эту речь.

· The button has come off. – Пуговица оторвалась.

· Do you think that dirty mark will come off? – Думаешь, удастся вывести это пятно?

	Сome around
	· = come byзаходить, заезжать

· менять мнение; соглашаться (с кем-л., чем-л.)
	· Why don't you come around and see us one evening? – Почему бы тебе не зайти к нам как–нибудь вечером?

· Don't worry about the chairman, he'll soon come around (to our opinion). – Не беспокойся о председателе, скоро он с нами согласится.

	Come up
	· вырасти (в чьих-л. глазах)
	· That politician has come up in my opinion since I heard his last speech. – С тех пор, как я услышал последнюю речь этого политика, он вырос в моих глазах.

	Come in
	· войти в моду

· быть избранным на выборах, приходить к власти
	· Mini skirts are coming in again. – Мини–юбки снова входят в моду.

· If your party comes in at the next election, what will you do about taxes? – Если ваша партия победит на следующих выборах, что вы сделаете с налогами?

	Come to
	· прийти в хорошее расположение духа
	· Father was in a very bad temper this morning, but he hadcome to by dinner time. – Утром отец был очень мрачен, но к вечеру отошёл.

	Come by
	· заходить, заглядывать
	· Why don't you come by some afternoon and have coffee with me? – Может быть, заглянешь ко мне как–нибудь после обеда на чашечку кофе?

	Come over
	· уезжать, переезжать (в другую страну)

· прийти состояние (чего-л.); стать (каким-л.)
	· I came over to North America in 1997. – Я переехал в Северную Америку в 1997 году.

· The sky came over dark while I was working. – Пока я работал, стемнело.

	Come on
	· наступать, надвигаться; приближаться

· появляться на сцене, выходить на поле
	· An avalanche is coming on. – Надвигается лавина.

· When does the great actor come on? – Когда же на сценепоявится этот великий актёр?


#3 Фразовый глагол Get

	Глагол
	Значения
	Примеры с переводом

	Get over
	· поправиться, отойти после какой-то болезни или неприятности, преодолеть трудности
	· It took us a long time to get over the problems with the computer system – Нам потребовалось много времени, чтобы решить проблему с компьютерной системой.

· I can't get over it – Я никак не могу прийти в себя после этого

	Get away
	· выйти из трудного положения, выйти сухим из воды

· взять отпуск
	· You can’t get away with it. – Это не сойдёт тебе с рук.

· I couldn't get away at all last year, I was too busy. – У меня не получилось взять отпуск в прошлом году, было слишком много дел.

	Get behind
	· уменьшаться; снижать темпы

· задерживать (оплату), задолжать
	· Production has got behind in the last few months. – Производство сильно упало в последние несколько месяцев.

· I got behind with the payments, so they came and took the television set away. – Я задержал оплату, поэтому они пришли и забрали телевизор.

	Get at
	· клонить к чему-либо
	· What are you getting at? – К чему ты клонишь?

	Get along
	· жить; обходиться; продержаться

· уживаться, ладить

· справляться с делом; преуспевать
	· I'll get along somehow. – Я уж как–нибудь устроюсь.

· Does he get along with his mother–in–law? – Он находит общий язык со своей мачехой?

· How is Tom getting along with his new book? – Как у Томапродвигается с его новой книгой?

	Get up
	· подниматься, вставать (после сна)

· усиливаться (о пожаре, ветре, чувствах)

· to get oneself up– тщательно одеться, вырядиться
	· I hate getting up early. – Я ненавижу вставать рано утром.

· There's a wind getting up. – Ветер усиливается.

· Mary got herself up in a nice new dress. – Мери наделасвое премиленькое новое платье.

	Get on
	· делать успехи, преуспевать

· приближаться (о времени)
	 

· How is he getting on? – Как (идут) его дела?

· It is getting on for supper-time. – Время близится к ужину.

 

	Get out
	· стать известным (о секрете)

· уходить, сбегать
	· Finally the secret got out – they no longer live together – Наконец–то секрет раскрылся – они больше не живут вместе.

· The meeting went on late, so I got out as soon as I could. – Собрание продлилось допоздна, так что я сбежал, как только смог.

	Get off
	· отбывать, отправляться

· чистить
	· We must be getting off now. – Нам пора отправляться.

· There's a dirty mark on the wall that I can't get off. – Тут на стене есть грязное пятно, никак не могу его вывести.

	Get in
	· пройти на выборах

· вызывать на дом (кого-л.)
	· He was surprised to get in at his first election. – Он был удивлён, что прошёл на выборах с первого раза.

· Get the doctor in, I don't like the sound of the child's breathing. – Вызови врача, мне не нравится, как ребёнок дышит.


#4 Фразовый глагол Give

	Глагол
	Значения
	Примеры с переводом

	Give in
	· уступать, сдаваться
	· The two boys fought until one gave in. – Мальчики дрались, пока один не уступил.

	Give away
	· выдавать секрет; проговориться

· выдавать, разоблачать (кого-л.)

· пускать (шанс, возможность)
	· Don't give away the ending of the story, it'll spoil it. – Не рассказывай, чем кончилась эта история, ты все испортишь.

· The thief gave his companions away (to the police), hoping to escape punishment. – Вор выдал своих товарищей, надеясь избежать наказания.

· The politician gave away his best chance to win the election when he foolishly said the wrong thing. – Этот политикупустил свой шанс выиграть выборы, сказав эту глупость.

	Give out
	· испускать, выделять (звук, свет)

· обнародовать; провозглашать; распускать слухи
	· The sun gives out light and heat to the earth. – Солнце даетземле тепло и свет.

· The news was given out that he had died. –Распространились слухи, что он умер.

	Give up
	· оставить, отказаться; бросить (что-л.)

· сдаться, отказаться от дальнейших попыток
	· It's hard to give up the drinking habit without help. – Труднобросить пить без посторонней помощи.

· Don't give up without even trying. – Не сдавайся, даже не попробовав.

	Give off
	· выделять, испускать
	· Boiling water gives off steam. – От кипящей воды идет пар.

	Give back
	· возвращать, отдавать; отплачивать
	· When can you give back the money that you owe? – Когда ты сможешь вернуть деньги, которые ты должен?

	Give over to
	· отдаваться, посвящать себя целиком (чему-л.)
	· When you are starting a business, you have to give yourself over to your work. – Когда начинаешь свое дело, нужновсего себя отдать работе.


#5 Фразовый глагол Go

	Глагол
	Значения
	Примеры с переводом

	Go back
	· возвращаться к прежнему состоянию, образу действий
	· I woke early, but couldn't go back to sleep. – Я проснулся рано, но заснуть снова не смог.

	Go off
	· выстреливать (об оружии), выпалить

· выключаться, отключаться, (об электрических приборах, отоплении)

· проходить (гладко, успешно)
	· A gun goes off every day to mark exactly one o'clock. – Каждый день в час дня палит пушка.

· The light went off as the policemen entered the room. – Когда полицейские вошли в комнату, свет погас.

· The concert went off well. – Концерт прошёл хорошо.

	Go out
	· уходить, тратиться (о деньгах)

· выходить из моды
	· There's more money going out than coming in, and I'm worried about the business. – Наши затраты превышаютнаши доходы, я беспокоюсь о судьбе нашего дела.

· I thought these bell-bottomed trousers went out years ago! – Я думал эти брюки клёш вышли из моды много лет назад!

	Go under
	· тонуть (о корабле или любых других плавающих объектах)

· а) не выдерживать (испытаний, страданий) 
б) терпеть неудачу (в делах), разоряться

 
	· After the explosion, it only took half an hour for the ship togo under. – После взрыва корабль затонул всего за полчаса.

· Jim's father thought his firm would go under. – Отец Джима думал, что его фирма потерпит крах.

· Many small firms go under to strong competition from big business. – Многие мелкие компании не выдерживаютконкуренции с крупными фирмами.

	Go without
	· обходиться без (чего-л.)
	· If there's no sugar you will have to go without. – Если сахара нет, тебе придётся обойтись без него.

	Go in
	· начинать работу как обычно

· заходить за тучи (о солнце, луне)
	· What time do you have to go in tomorrow? – Во сколько тебе надо завтра приходить?

· The moon had gone in, and it was too dark to see him. – Луна зашла за облака, и стало слишком темно, чтобы увидеть его.

	Go over
	· иметь успех, быть популярным
	· (to go over big проходить с большим успехом, иметь большой успех)

· As this went over big he forgave Dennis. – Так как всёпрошло великолепно, он простил Денниса.

	Go along
	· продвигаться; развиваться

· (go along with)соглашаться с (кем-л., чем-л.)
	· How is your work going along? – Как продвигается твоя работа?

· We'll go along with your suggestion, although it's not exactly what we wanted. – Мы согласимся с вашим предложением, хотя это не совсем то, что мы хотели.


#6 Фразовый глагол Look

	Глагол
	Значения
	Примеры с переводом

	Look down
	· (look down on)смотреть свысока на (кого-л.), презирать
	· She looked down on Jim and thought he was not worthy of her daughter. – Она смотрела на Джима свысока и считала, что он недостоин её дочери.

	Look up
	· искать (что-л. в справочнике)
	· If you don't know the meaning of a word, look it up in a good dictionary. – Если не знаешь, что значит слово,посмотри его в хорошем словаре.

	Look on
	· наблюдать (со стороны; не вмешиваясь)
	· He pushed me to the door and the other people looked onas though nothing were happening. – Он толкнул меня к двери, а другие стояли и смотрели на это, как будто ничего не происходит.

	Look back
	· вспоминать, оглядываться в прошлое
	· It's easy to make judgments looking back at the past. – Легко судить, глядя в прошлое.

	Look forward to
	· ожидать с нетерпением; предвкушать (что-л.)
	· Every year the children look forward to the holidays coming. – Каждый год дети с нетерпением ждут наступления каникул.

	Look over
	· тщательно изучать
	· We must look the school over before sending our son there. – Нам надо тщательно изучить эту школу, прежде чем отдавать туда нашего сына.

	Look out
	· быть настороже (в разговорной речи)

· выходить (на какую-л. сторону), быть обращённым (куда-л.)
	· Look out! – Осторожнее! Берегись!

· My hotel room looks out across the lake. – Окна моего номера выходят на озеро.


#7 Фразовый глагол Make

	Глагол
	Значения
	Примеры с переводом

	Make away
	· убежать, ускользнуть

· (make away with)убить (кого-л., особенно себя)
	· The police gave chase, but the thieves made away with the jewels. – Полиция бросилась в погоню, но воры сбежаливместе с драгоценностями.

· John made away with himself – Джон покончил с собой.

	Make out
	· разобрать, увидеть, различить

· понять, разобраться (в чём-л.)

· составлять (документ) ; выписывать (счёт, чек)

· справляться (с чем-л.)
	· You can just make out the farm in the distance. – Вдали можно разглядеть ферму.

· I can't make out the meaning of this poem. – Я не могупонять смысла этого стихотворения.

· When you make out the bill, please give me a copy. – Когда будешь выписывать чек, дай мне, пожалуйста, копию.

· How did he make out while his wife was away? – Как онсправлялся со всем, когда его жена была в отъезде?

	Make over
	· передавать; жертвовать

· переделывать, перестраивать
	· He made over his house for use as a hospital in the war. – Во время войны он отдал свой дом под госпиталь.

· Human nature can't be made over so easily. – Человеческую природу так просто не изменишь.

	Make up
	· пополнять, компенсировать; навёрстывать

· быть частью, составлять

· пользоваться косметикой, краситься
	· You must make up the time that you have wasted this afternoon, by working late tonight. – Чтобы возместитьвпустую потраченный день, тебе придётся работать сегодня допоздна.

· These three articles make up the whole book. – Из этих трёх статей получается целая книга.

· Fewer women are making up these days. – Всё меньше и меньше женщин пользуются косметикой в наше время.


#8 Фразовый глагол Put

	Глагол
	Значения
	Примеры с переводом

	Put across
	· успешно завершить дело, "провернуть" (что-л.)
	· The director put the business deal across in record time. – Директор провернул это дело в рекордно короткие сроки.

	Put aside
	· откладывать на время, прерывать
	· Tom put his new book aside for a year. – Том отложил свою книгу на год.

	Put down
	· высаживать, давать возможность выйти (пассажирам)

· откладывать, прерывать (работу)
	· Can you put me down at the next corner, please? –Высадите меня на следующем углу, пожалуйста.

· Put down whatever you're doing and join the party! –Отложи свои дела и присоединяйся к компании!

	Put off
	· мешать, отвлекать (от чего-л.)

· отбрасывать (страхи, сомнения)
	· Don't laugh while I'm playing the piano, you put me off. – Не смейся, когда я за роялем, ты меня отвлекаешь.

· How can I put off these fearful doubts? – Как мнеизбавиться от этих ужасных сомнений?

	Put on
	· надевать

· принимать вид; прикидываться, (в разговорной речи)
	· He put his coat on hurriedly and ran out of the house. – Он в спешке набросил пальто и выбежал из дома.

· His modesty is all put on. – Его скромность напускная.

	Put out
	· давать побеги

· вывихнуть (плечо, ногу)
	· The bush has put out some new branches. – Куст дал новые побеги.

· I can't play tennis, I've put my shoulder out. – Я не могу играть в теннис, я вывихнул плечо.

	Put up
	· строить, воздвигать (здание)

· предлагать (приобрести); выставлять на продажу
	· Do you know how to put up a tent? – Ты знаешь, какставить палатку?

· After grandmother's death, the furniture was put up for sale. – После смерти бабушки, мебель была выставлена на продажу.

	Put away
	· отказаться (от мысли)
	· It's time to put away those foolish ideas and become serious. – Пора забыть об этой чуши и стать серьёзнее.


#9 Фразовый глагол Run

	Глагол
	Значения
	Примеры с переводом

	Run around
	· водиться (с сомнительными людьми)

· вести распутную жизнь
	· He was sorry that he had wasted his youth running aroundwith criminal types. – Ему было жаль юности, растраченной на общение с уголовниками.

· He's well–known for running around. – Он знаменитыйбабник.

	Run along
	· уходить
	· Run along now, I'll talk to you later. – Ступай, я с тобой потом поговорю.

	Run away
	· (run away from)бежать, уклоняться от (чего-л.)
	· We can't run away from the facts. – Против фактов не попрёшь.

· He was so unhappy that he tried to run away from school. – Он был так несчастен, что хотел сбежать из школы.

	Run down
	· сбить

· найти

· снижаться, сокращаться, падать
	· The poor boy has been run down by a bus. – Несчастного мальчика переехал автобус.

· At last I ran down the article that I had been looking for. – Наконец я нашёл статью, которую искал.

· The coal industry is running down. – Угольная промышленность в кризисе.

	Run up
	· увеличиваться (о ценах)

· делать (что-л.) на скорую руку
	· The price of coffee is running up all over the world. – Цена на кофе поднимается по всему миру.

· I can run up a dress in a day, but it won't look properly made. – Я могу сшить платье за день, но будет видно, что оно сшито на скорую руку.

	Run out
	· кончаться, иссякать

· выдыхаться; задыхаться (во время бега)
	· I've run out of coffee. – У меня кончился кофе.

· I've run myself out, I can't go any further. – Я выдохся, не могу идти дальше.

	Run over
	· переливаться через край

· (run over with)быть переполненным (каким-л. чувством, идеями)
	· The bathwater is running over! – Вода в ванной льётся через край!

· Students usually run over with inventiveness. – Студенты обычно переполнены разными новыми идеями.

	Run off
	· убегать

· настрочить, накатать (стихи, статью и т.п.)
	· Jim and Mary threatened to run off to get married. – Джим и Мэри пригрозили, что сбегут, чтобы пожениться.

· I can run off the article that you want in a few days. – Я могунастрочить нужную тебе статью в несколько дней.


#10 Фразовый глагол Take

	Глагол
	Значения
	Примеры с переводом

	Take back
	· отрекаться, отказываться (от сказанного, написанного); признавать свою неправоту

· возвращать (на прежнее место)

· возвращать (к воспоминаниям)
	· We decided to take back our claim – Мы решилиотказаться от нашей претензии.

· I took my sister back to the hotel – Я отвез сестру в гостиницу.

· My mind took me back to that evening ... – В своих мыслях я вернулся в тот вечер…

	Take on
	· принимать на службу

· иметь успех, становиться популярным

· принимать вызов
	· Business is good so the company is taking on extra staff – Дела идут хорошо, поэтому компания нанимаетдополнительных работников.

· His theory didn't take on. – Его теория не имела успеха.

· I'll take it on! – Я принимаю! (пари или вызов)

	Take off
	· снимать, сбрасывать

· сбрасывать вес

· уменьшиться; прекратиться
	· She took off her coat – Она сняла свое пальто.

· He took off weight every day. – Он сбавлял в весе каждый день.

· The wind is taking off. – Ветер стихает.

	Take in
	· принимать (гостя); предоставлять приют
	· That family took in a refugee – Та семья приняла беженца.

	Take out
	· вынимать

· удалять

· пригласить (в театр, ресторан)
	· Take out your pencils. – Выньте карандаши.

· You should take out a bad tooth – Тебе нужно удалитьбольной зуб.

· He never takes me out. – Он меня никогда никуда неприглашает.

	Take over
	· принимать (должность, обязанности) от другого
	· He let his two sons take over his business. – Он позволил своим двоим сыновьям перенять руководство бизнеса на себя.

	Take away
	· убирать; уносить

· уводить, увозить, удалять

· делать хуже; портить
	· You may take away. – Можно убирать (со стола).

· I'd like to take you away for a holiday, but I don't know when we shall be able to afford it. – Мне так хочется увезтитебя куда-нибудь в отпуск, но я не знаю, когда мы сможем себе это позволить.

· The billboards take away the scenery. – Щиты для объявлений портят вид.


#11 Фразовый глагол Turn

	Глагол
	Значения
	Примеры с переводом

	Turn away
	· прогонять; не пускать
	· When the famous singer appeared at the theatre, crowds of people were turned away, for lack of room. – Когда в театр прибыл известный исполнитель, многих не пустили, так как не было места.

	Turn down
	· отвергать (предложение); отказывать (кому-л.)
	· Are you going to turn down his proposition? – Ты хочешьотвергнуть его предложение?

	Turn off
	· выключать (радио, газ); гасить (свет)
	· Don’t turn the radio off! I’m listening to the song. – Невыключай радио! Я слушаю песню.

	Turn out
	· выворачивать (карманы и т.п.)

· собираться на улице

· оказываться
	· He turned out his pockets – Он вывернул карманы.

· The whole town turned out to see it. – Весь город вышел на улицы посмотреть на это.

· He turned out an excellent actor. – Он оказалсяпрекрасным актёром.


Вспомогательные глаголы английского языка

В данной таблице показано употребление следующих вспомогательных глаголов: to be, to have, to do, will, would.
К каждому случаю приведены примеры с переводом.

	Глагол
	Формы
	Случаи употребления
	Примеры

	to be
	am
	С формойPresent Participle(окончание -ing)
	Present Continuous (для 1 лица, ед. числа – I)
	· I am looking at him – Я смотрю на него.

	
	is
	
	Present Continuous (для 3 лица, ед. числа – he, she, it)
	· My brother is working – Мой брат работает.

· She is crying – Она плачет.

· It is raining – Идет дождь.

· He is sleeping – Он спит.

	
	are
	
	Present Continuous (для 1, 2 и 3 лица, мн. числа – we, you, they)
	· We are waiting for you – Мы ждем тебя.

· Are you listening to me? – Ты слушаешь меня?

· They are not playing tennis – Они не играют в теннис (сейчас).

	
	was
	
	Past Continuous (для 1 и 3 лица, ед. числа – I, he, she, it)
	· While I was taking a shower Mary was cooking breakfast – Пока я принимала душ, Мария готовила завтрак.

· He was watching TV when I entered the room – Он смотрел телевизор, когда я вошел в комнату.

· It was snowing at noon – В полдень шел снег.

	
	were
	
	Past Continuous (для 2 лица ед. числа и 1, 2, 3 лица мн. числа – you, we, they)
	· What were you doing at 7 p.m? – Что ты делал в 7 часов?

· They were playing football – Они играли в футбол.

· We were painting the walls at that moment – В тот момент мы красили стены.

	
	will be
	
	Future Continuous (для всех лиц ед. и мн. числа)
	· John will still be working at 3 o'clock – Джон все еще будет работать в 3 часа.

· We willbe waiting for you at 5 o'clock – Мы будем ждать тебя в 5 часов.

	
	have/has been
	
	Present Perfect Continuous

· have been (для 1, 2 лица ед. числа и 1, 2, 3 лица мн. числа – I, you, we, they)

· has been (для 3 лица ед. числа –he, she, it)
	· I have been reading a book since morning – Я читаю книгу с утра.

· He has been living in New York for three years – Он живет в Нью–Йорке уже три года.

	
	had been
	
	Past Perfect Continuous (для всех лиц ед. и мн. числа)
	· I had been sleeping for two hours, when my sister called – Я спал уже два часа, когда позвонила моя сестра.

	
	
	С формой Past Participle (3-я колонка неправильных глаголов; окончание -edдля правильных глаголов)
	Для образования всех времен страдательного залога
	· The planets are attracted by the sun – Планеты притягиваются солнцем.

· I was invited to the party – Меня пригласили на вечеринку.

· The house is being built – Дом строится.

· The flat will be sold next year – Квартира будет продана в следующем году.

	to have
	have/has
	С формой Past Participle (3-я колонка неправильных глаголов; окончание -edдля правильных глаголов)
	Present Perfect

· have (1, 2 лицо ед. числа и 1, 2, 3 лицо мн. числа – I, you, we, they)

· has (3 лицо ед. числа – he, she, it)
	· I have never read that book – Я никогда не читал этой книги.

· Have you ever been to Thailand? – Ты когда–нибудь был в Таиланде?

· Mary has left Moscow – Мария уехала из Москвы.

	
	had
	
	Past Perfect (для всех лиц ед. и мн. числа)
	· We had painted the walls when John came – Мы уже покрасили стены, когда пришел Джон.

· I had read the magazine by 5 o'clock – Я прочитал журнал к 5 часам.

	to do
	do/does
	С инфинитивом (без to) в вопросительных и отрицательных предложениях Present Simple:

· do (для 1, 2 лица ед. числа и 1, 2, 3 лица мн. числа – I, you, we, they)

· does (для 3 лица ед. числа – he, she, it)
	· Do you usually call her? – Ты обычно звонишь ей?

· Does your friend like my car? – твоему другу нравится моя машина?

· I don't want to buy that table – Я не хочу покупать тот стол.

· She does not know me – Она не знает меня.

	
	
	Для образования отрицательной формы повелительного наклонения.
	· Don't let him stand there – Не разрешай ему стоять там.

· Don't shout at me – Не кричи на меня.

	
	did
	С инфинитивом (без to) в вопросительных и отрицательных предложениях Past Simple (для всех лиц ед. и мн. числа).
	· I didn't open the door – Я не открыл дверь.

· Did you recognize him? – Ты узнал его?

	will
	–
	С инфинитивом (без to) для образования Future Simple (для всех лиц ед. и мн. числа).
	· I will help you – Я помогу тебе.

· They will stay at home – Они останутся дома.

	would
	–
	С инфинитивом (без to) для образования Future Simple in the Past (для всех лиц ед. и мн. числа).
	· She said that she would inviteme – Она сказала, что она пригласит меня.

	
	
	В главной части условных предложений 2-го и 3-го типа
	· If I found $100 in the street, Iwould buy a lot of books – Если бы я нашел $100 на улице, я бы купил много книг.

· She would have invited John,if she had seen him yesterday – Она бы пригласила Джона, если бы видела его вчера.


*В статье освещены не все, а только наиболее частые случаи употребления вспомогательных глаголов.

Инфинитив в английском языке

В английском языке глагол имеет две формы: личную и неличную.

Глаголы в личной форме обладают лицом, числом, временем, залогом, наклонением и выполняют в предложении роль сказуемого. У неличных форм глагола есть только вид и залог и в предложении они не могут употребляться в качестве сказуемого, но нередко используются, как его часть или выполняют функции других частей речи.

Инфинитив является одной из неличных форм глагола, обозначающей действие и отвечающей на вопросы: что делать? что сделать? И именно его мы видим в словарях английского языка.

Отличительным признаком инфинитива является наличие частицы to перед глаголом, однако в некоторых случаях она может опускаться.

to read, to listen, to open, to control, to find - читать, слушать, открывать, контролировать, искать
Инфинитив в английском языке имеет шесть форм: четыре в действительном залоге и две в страдательном. У непереходных глаголов (не имеющих страдательного залога) таких форм только четыре. Если глагол не употребляется в длительном времени, форм инфинитива у него соответственно становится еще меньше.

Таблица 1. Образование основных форм инфинитива.

	Инфинитив
(Infinitive)
	Действительный залог
(Active Voice)
	Страдательный залог 
(Passive Voice)

	
	Вспом. глагол
	Смысловой глагол
	Вспом. глагол
	Смысловой глагол

	Неопределенный
(Indefinite)
	-
	to be + verb I
	to be
	verb III

	
	to do, to like, to bring, to say, to marry
	to be asked, to be said, to be married, to be broken

	Длительный
(Continuous)
	to be
	verb + -ing
	-

	
	to be doing, to be walking, to be watching, to be saying
	

	Совершенный
(Perfect)
	to have
	verb III
	to have been
	verb III

	
	to have done, to have asked, to have learned, to have come
	to have been done, to have been loaded, to have been broken, to have been stolen

	Совершенный длительный
(Perfect Continuous)
	to have been
	verb + -ing
	 

	
	to have been doing, to have been watching, to have been learning, to have been walking
	


Инфинитив сам по себе служит для уточнения действий или процессов, выполняемых основным глаголом. В действительном залоге им выражается действие, выполняемое подлежащим. В страдательном - это действие напротив направлено на лицо или объект, выраженные подлежащим.

Неопределенный инфинитив (Indefinite) употребляется, если действие происходит одновременно или будет происходить в будущем после действия глагола-сказуемого.

Длительный инфинитив (Continuous) подчеркивает продолжительность того или иного действия. Совершенным (Perfect) выражается действие, которое предшествовало действию основного глагола. Соответственно совершенный длительный инфинитив (Perfect Continuous) подчеркивает длительность действия или процесса в прошлом.

Таблица 2. Употребление основных форм инфинитива.

	Инфинитив
(Infinitive)
	Действительный залог
(Active Voice)

Действие выполняет подлежащее
	Страдательный залог 
(Passive Voice)

Действие направлено на лицо/объект, выраженное подлежащим

	Неопределенный
(Indefinite)

Действие, выраженное инфинитивом, обозначает настоящее или будущее время относительно действия, выраженного глаголом-сказуемым
	· I like to visit my nephews – Мне нравится навещать своих племянников

· I plan to teach my students today – Я планирую провести сегодня занятие со студентами

· She can't tell her the truth – Она не может рассказать ей правду
	· I like to be visited by my nephews – Мне нравится, когда мои племянники приходят ко мне в гости

· I plan to be taught by my music teacher today – У меня сегодня запланировано занятие с учителем музыки.

· She can't be told the truth – Ей нельзя говорить правду

	Длительный
(Continuous)

Действие, выраженное инфинитивом, обозначает текущее время, одновременно происходящее с действием, выраженным глаголом-сказуемым
	· I like to be sitting here and watching the film – Мне нравится сидеть здесь и смотреть фильм.

· He seems to be looking for something – Похоже, он что-то ищет
· Kate must be still sleepingin her room – Катя, должно быть, все еще спит в своей комнате
	 

	Совершенный
(Perfect)

Действие, выраженное инфинитивом, обозначает прошедшее время относительно действия, выраженного глаголом-сказуемым
	· I like to have visited my nephews last weekend – Хорошо, что я навестил своих племянников на прошлых выходных

· He seems to have lost his keys – Кажется, он потерял свои ключи
· Michael should have sentthis message yesterday – Михаил должен был отправить сообщение вчера
	· I like to have been visited by my nephews last weekend – Хорошо, что мои племянники на прошлые выходные пришли ко мне в гости

· He seems to have been lostin the forest – Кажется, он заблудился в лесу
· Michael should have been sent for help – Михаила должны были отправить за помощью

	Совершенный длительный
(Perfect Continuous)

Действие, выраженное инфинитивом, происходило на протяжении определенного времени перед действием, выраженным глаголом-сказуемым
	· I like to have been resting in the country for the last three days – Здорово было отдохнуть в деревне последние три дня
· Paula appears to have been working all day long – Оказывается, Пола работала целый день
· She should have been cleaning the room while they were out – Она должна была убираться в комнате, пока их не было дома
· Helen must have been taking a shower when he called her – Елена, должно быть, была в душе, когда он позвонил
	 


Как было сказано ранее, в английском предложения нередко инфинитив употребляетсябез частицы to. В некоторых случаях использование "голого" инфинитива является обязательным условием, но иногда возможны оба варианта: с частицей to и без нее.

Таблица 3. Случаи употребления инфинитива без частицы to.

	 
	Примеры

	После модальных глаголов
	· He must go for a work - Он должен идти на работу
· Could you help me? - Вы не могли бы мне помочь?

· The problem must have been solved yesterday - Проблему, должно быть, решили вчера
· You may come in - Вы можете войти

	После модальных конструкций (would rather, had better)
	· I'd rather have a breakfast a little bit later - Я лучше позавтракаю попозже
· It's cold. You'd better close the window - Холодно. Вам лучше закрыть окно.

	После глагола do, используемого в для усиления действия
	· But you do make a mistake! - Но ты ведь совершил ошибку!

· I do lost my wallet - Да, я потеряла кошелек.

	В сложном дополнении после глаголов чувственного восприятия (to see, to hear, to watch, to feel, to notice) и после глаголов to let и to make
	· It's too heavy. Let him move the table - Это слишком тяжело. Пусть он передвинет стол

· I see her dance - Я видела, как она танцует

· Ann makes him get up at 6 o'clock everyday - Анна заставляет его вставать в 6 утра каждый день

	Иногда после глаголов to dare и to help
	· I wouldn't dare talk to him (= I wouldn't dare to talk to him) - я не осмелюсь с ним заговорить
НО всегда: I daren't talk to him - Я не осмеливаюсь с ним говорить

· He helps her come to the right decision (= He helps her to come to the right decision) - Он помог ей принять правильное решение

	После союзов and, or, except, than, as и like
	· Would you like to have a break or make one more call? - Хочешь пойти на перерыв или сделаешь еще один звонок?

· I plan to finish my work and have a rest with my friends - Я собираюсь закончить работу и отдохнуть с друзьями

	После why и why not в вопросительных предложениях
	· Why watch this film today? We can do it tomorrow - Зачем смотреть этот фильм сегодня? Мы можем сделать это завтра

· Why not go for a walk? - Почему бы нам не пойти погулять?


В английском языке инфинитив может выступать в качестве части составного именного сказуемого, а также выполнять роль других членов предложения.

Например:

To learn hard isn't always a pleasant thing - Учиться не всегда приятно. (инфинитив - подлежащее)

Lora was so impressed to have won the lottery - Лора была очень приятно поражена, когда выиграла в лотерею (инфинитив - дополнение)

What will be the best way to begin with? - С чего лучше начать? (инфинитив - определение)

Helen switched off her phone to have a rest even for a while - Елена отключила телефон, чтобы хотя бы немного отдохнуть (инфинитив - обстоятельство)

He can play the guitar - Он умеет играть на гитаре (инфинитив - часть составного именного сказуемого)
















